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Председатель: г-н Керим . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (бывшая югославская Республика Македония)
 
 

  Заседание открывается в 10 ч. 15 м. 
 

Организация работы 
 

 Председатель (говорит по-английски): Преж-
де чем приступить к рассмотрению пунктов нашей 
повестки дня на сегодня, я хотел бы информировать 
членов Ассамблеи, что рассмотрение пункта 50 по-
вестки дня, озаглавленного «Роль Организации 
Объединенных Наций в содействии установлению 
нового мирового гуманитарного порядка», заплани-
рованное на сегодня, 26 ноября, переносится на бо-
лее позднюю дату, о которой будет сообщено от-
дельно. 

 Я хотел бы информировать членов Ассамблеи 
о том, что доклады Первого комитета будут рас-
сматриваться во второй половине дня в среду, 
5 декабря. 
 

Пункт 121 повестки дня 
 

Активизация работы Генеральной Ассамблеи 
 

 Председатель (говорит по-английски): Сего-
дня мы рассмотрим вопрос, который имеет большое 
значение для всех нас — пункт повестки дня «Ак-
тивизация работы Генеральной Ассамблеи». Так 
озаглавлен пункт, в рамках которого мы в течение 
более 16 лет стремимся вдохнуть новую жизнь в 
этот важнейший орган. Теперь нам необходимо по-
ставить перед собой конечную цель. Как мы можем 

укрепить авторитет Ассамблеи и повысить эффек-
тивность ее работы? Наши руководители выступают 
за укрепление Организации Объединенных Наций. 
Поэтому не могли бы мы озаглавить эту часть на-
шей работы по-другому — «Роль Генеральной Ас-
самблеи в укреплении системы Организации Объе-
диненных Наций»? 

 В Итоговом документе Всемирного саммита 
2005 года было подтверждено наше центральное 
место как главного совещательного, формирующего 
политику и представительного органа Организации 
Объединенных Наций. В нем также признается на-
ша роль в процессе выработки стандартов и коди-
фикации международного права. Мы призваны 
стремиться к тому, чтобы оправдать этот мандат в 
нашей повседневной работе. В целях содействия 
повышению эффективности многостороннего под-
хода и изыскания глобальных решений для гло-
бальных проблем нам всем надлежит укрепить ав-
торитет и международный статус нашей Ассамблеи. 

 На открытии общих прений два месяца назад я 
выступил с предложением о том, чтобы Генеральная 
Ассамблея стала пространством диалога, а не мо-
нологов; чтобы она в большей степени сосредото-
чилась на достижении конкретных результатов; 
чтобы она проявляла больший интерес к проблемам 
и осуществляла их более глубокий анализ; и чтобы 
она стала образцом всех этих качеств за счет рас-
ширения сотрудничества и взаимоуважения. Я хо-
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тел бы поблагодарить все государства-члены за учет 
этих соображений в своей активной работе и пред-
ложениях. 

 Движущей силой нашего успеха являются го-
сударства-члены, и я призываю членов Ассамблеи 
взять инициативу в свои руки. Именно путем сис-
тематических усилий по решению проблем, с кото-
рыми мы все вместе столкнулись, и за счет дости-
жения результатов Генеральная Ассамблея стано-
вится более сильным, эффективным и востребован-
ным органом в жизни международного сообщества.  

 В этой связи я хотел бы поблагодарить Кыр-
гызстан за представление проекта резолюции по 
вопросу о социальной справедливости, авторами 
которого выступили более 80 государств-членов. 
Кроме того, я отмечаю дух сотрудничества, прояв-
ленный Чешской Республикой и Доминиканской 
Республикой при проведении выборов в Совет 
Безопасности. Я призываю все государства-члены 
продолжать совместно работать в этом духе, прояв-
ляя энтузиазм и осуществляя взаимодействие друг с 
другом, как мы работали и при пересмотре мандата, 
с тем чтобы мы могли продвинуться вперед в отно-
шении других важных вопросов, в частности изме-
нения климата, целей в области развития, сформу-
лированных в Декларации тысячелетия, реформы 
Совета Безопасности и управления. 

 Это означает, что, например, в плане общесис-
темной слаженности, пилотные страны, добиваю-
щиеся практических успехов на страновом уровне, 
должны оказывать влияние на формирование пози-
ции Ассамблеи в Нью-Йорке, а не наоборот. Чтобы 
дать всем государствам-членам возможность про-
демонстрировать нашу вновь обретенную ведущую 
роль в решении приоритетных задач, я, в частности, 
намерен созвать в декабре прения по вопросу о 
борьбе с терроризмом, в феврале 2008 года — по 
проблеме изменения климата, а в апреле — по ре-
форме управления. 

 Как закреплено в Уставе, отношения между 
Генеральной Ассамблеей и другими главными орга-
нами должны иметь взаимодополняющий, а не со-
стязательный характер. Мы должны продолжить 
развивать наши взаимоотношения в духе открыто-
сти, транспарентности и сотрудничества, с тем что-
бы укрепить Организацию и более удовлетвори-
тельно решать наши общие задачи. В этих целях я 
поддерживаю регулярные контакты с Генеральным 

секретарем по вопросам существа и одобрил его 
просьбу проинформировать Ассамблею о недавних 
событиях. Я хотел бы поблагодарить Генерального 
секретаря за его поддержку и сотрудничество.  

 Я также периодически встречался с председа-
телями Совета Безопасности и Экономического и 
Социального Совета, а также с председателями 
главных комитетов в целях укрепления сотрудниче-
ства и обмена передовыми наработками. Кроме то-
го, я выступал в поддержку взаимодействия Ас-
самблеи с гражданским обществом и частным сек-
тором, а также нашего сотрудничества с парламен-
тами, особенно по линии Межпарламентского сою-
за. 

 Следует и впредь развивать наши контакты с 
этими и другими значимыми действующими лица-
ми, включая средства массовой информации. Наш 
призыв должен быть последовательным, убедитель-
ным и актуальным для повседневной жизни. Мы не 
должны создавать впечатление, будто Организация 
погружена исключительно в самоанализ.  

 Эффективность работы Председателя и его 
Канцелярии серьезно сказывается на качестве и ор-
ганизации работы Генеральной Ассамблеи. А это 
зависит не только от его политического и диплома-
тического мастерства, но и от поддержки и сотруд-
ничества со стороны государств-членов и Секрета-
риата. 

 Чтобы соответствовать той роли, которая от-
ведена Председателю Уставом, бюджет Председате-
ля, в том числе его Канцелярии, должен финанси-
роваться исключительно из средств регулярного 
бюджета, а не на основе нынешних временных ме-
ханизмов. Кроме того, с учетом растущей ответст-
венности Председателя, его Канцелярия должна 
быть надлежащим образом укомплектована кадрами 
и должным образом размещена в Центральных уч-
реждениях Организации Объединенных Наций. При 
такой схеме любой избранный Председатель — будь 
то из развитой или развивающейся страны — имел 
бы равные возможности для достижения результа-
тов. При финансировании бюджета Председателя 
исключительно за счет Организации Объединенных 
Наций будет укреплена независимость Председате-
ля и повысится уровень транспарентности и подот-
четности перед государствами-членами.  

 В резолюции 61/292 Ассамблеи государства-
члены постановили: 
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 «учредить на своей шестьдесят второй сессии 
специальную рабочую группу по активизации 
деятельности Генеральной Ассамблеи, откры-
тую для всех государств-членов, для оценки и 
анализа хода осуществления соответствующих 
резолюций, определения путей дальнейшего 
повышения роли, авторитета, действенности и 
эффективности Ассамблеи на основе, среди 
прочего, предыдущих резолюций и для пред-
ставления Ассамблее доклада по этому вопро-
су». 

 Я считаю, что этой Рабочей группе следует со-
средоточить особое внимание на обеспечении пол-
ного выполнения принятых резолюций. Она могла 
бы также рассмотреть другие практические шаги по 
улучшению наших методов работы, включая дора-
ботку сборника передового опыта для Генеральной 
Ассамблеи и ее вспомогательных органов и перио-
дическое обновление правил процедуры с учетом 
последних решений Ассамблеи.  

 В скором времени Рабочая группа начнет рас-
смотрение этих и других вопросов. Сегодня я весь-
ма рад объявить, что Постоянный представитель 
Польши Его Превосходительство посол Товпик и 
Постоянный представитель Парагвая Его Превосхо-
дительство посол Лойсага согласились занять 
должности сопредседателей Рабочей группы. Я хо-
тел бы попросить все государства-члены оказывать 
сопредседателям максимальную поддержку и со-
трудничать с ними и призываю членов Ассамблеи 
выступать с конструктивными предложениями и 
практическими соображениями.  

 Г-н Лемуш Годинью (Португалия) (говорит 
по-английски): Я имею честь выступать от имени 
Европейского союза. К этому заявлению присоеди-
няются страны-кандидаты Турция, Хорватия и 
бывшая югославская Республика Македония, стра-
ны-члены Процесса стабилизации и ассоциирова-
ния и потенциальные кандидаты Албания, Босния и 
Герцеговина и Черногория, а также Украина, Рес-
публика Молдова и Грузия. 

 Европейский союз хотел бы поблагодарить 
Вас, г-н Председатель, за созыв этого заседания и за 
предоставленную членам Ассамблеи возможность 
обсудить вопрос об активизации работы Генераль-
ной Ассамблеи в ходе шестьдесят второй сессии.  

 Но прежде мы хотели бы выразить призна-
тельность предыдущему Председателю Генераль-

ной Ассамблеи Ее Превосходительству шейхе Хайе 
Рашед Аль Халифе за ее усилия в ходе шестьдесят 
первой сессии, направленные на активизацию дея-
тельности Генеральной Ассамблеи, и конкретно за 
организацию тематических прений по вопросам, 
имеющим особое значение для членов Организа-
ции.  

 Мы также признательны координаторам, по-
слу Даниеле Бодини (Сан-Марино) и послу Полю 
Баджи (Сенегал), за их напряженную работу и ши-
рокие консультации, в которых Европейский союз 
(ЕС) принимал активное участие. 

 ЕС поддерживает усилия, направленные на 
укрепление роли и авторитета Генеральной Ас-
самблеи в соответствии с Уставом Организации 
Объединенных Наций, принципами и целями, из-
ложенными в Итоговом документе Всемирного 
саммита 2005 года, и мерами, утвержденными в ря-
де соответствующих резолюций Генеральной Ас-
самблеи. 

 Мы считаем, что на данном этапе усилия, ко-
торые прилагаются на практическом уровне, имеют 
первостепенное значение для перестройки работы 
Генеральной Ассамблеи. 

 ЕС твердо убежден в том, что Генеральная Ас-
самблея активизируется, прежде всего, тогда, когда 
она рассматривает вопросы, которые искренне вол-
нуют наши народы и все международное сообщест-
во. Наш коллективный долг — участвовать в разум-
ных инициативах, оправдать ожидания наших наро-
дов и сделать работу Генеральной Ассамблеи еще 
более актуальной. 

 Кроме того, обязанность каждого государства-
члена — применять в своей повседневной практике 
то, что уже согласовано всеми и сочтено полезным 
и необходимым для активизации работы этого орга-
на. Мы напоминаем о том, что активизация дея-
тельности Генеральной Ассамблеи — это процесс, 
который продолжается уже несколько лет, и что по 
этому вопросу уже приняты многочисленные резо-
люции. То, что было согласовано тогда, следует 
реализовать, как это было признано Ассамблеей 
при принятии ею резолюции 61/292. 

 Задача реализации также будет центральной в 
деятельности специальной рабочей группы, которая 
должна быть создана на этой сессии, как это преду-
смотрено в резолюции, о которой я упоминал ранее. 



A/62/PV.56  
 

4 07-61164 
 

Эта специальная рабочая группа учреждается, сре-
ди прочего, «для оценки и анализа хода осуществ-
ления соответствующих резолюций» (резолю-
ция 61/292, пункт 2). 

 Не все хорошо известные мнения и позиции 
ЕС по вопросу активизации работы Генеральной 
Ассамблеи полно отражены в этих резолюциях. Во 
многих случаях мы хотели бы принятия Генераль-
ной Ассамблеей более смелых и честолюбивых ре-
шений, лучше отражающих наши позиции. 

 Однако мы считаем, что содействие реализа-
ции и консолидации имеющихся резолюций и ре-
шений будет иметь реальную дополнительную цен-
ность и существенно скажется на работе Генераль-
ной Ассамблеи и всей Организации Объединенных 
Наций. 

 По завершении нынешней сессии мы вполне 
можем прийти к выводу о том, что некоторые из 
признаваемых нами недостатков в работе Генераль-
ной Ассамблеи и во взаимодействии главных орга-
нов Организации Объединенных Наций между со-
бой можно устранить за счет эффективного осуще-
ствления имеющихся резолюций и решений. В свя-
зи с этим мы надеемся на своевременное представ-
ление всеобъемлющего доклада Генерального сек-
ретаря, как это предусмотрено в пункте 1 резолю-
ции 61/292, с тем чтобы этот доклад представлял 
собой ценную основу для продуманного и ориенти-
рованного на конкретные действия обсуждения в 
рамках специальной рабочей группы. 

 Мы готовы сотрудничать с назначенными Ва-
ми лицами, которые будут направлять нашу работу 
на нынешней сессии под Вашим общим руково-
дством.  

 ЕС обязуется конструктивно и прагматично 
участвовать в деятельности специальной рабочей 
группы в целях содействия успеху наших коллек-
тивных усилий, направленных на дальнейшую ак-
тивизацию работы Генеральной Ассамблеи. 

 Г-н Бенмехиди (Алжир) (говорит по-англий-
ски): Я имею честь выступать от имени Движения 
неприсоединения (ДН).  

 Прежде всего я хотел бы от имени ДН выра-
зить признательность координаторам в ходе шесть-
десят первой сессии послу Баджи (Сенегал) и послу 
Бодини (Сан-Марино) за их напряженную работу. 

 Приняв резолюцию 61/292, Генеральной Ас-
самблеи постановила провести в ходе текущей сес-
сии оценку того, в какой степени осуществляются 
ее прежние резолюции и решения, связанные с ак-
тивизацией работы Генеральной Ассамблеи. 

 В начале этих прений Движение неприсоеди-
нения хотело бы напомнить о важных и актуальных 
принципах и позициях в отношении этого вопроса.  

 Движение неприсоединения вновь подтвер-
ждает, что активизация работы Генеральной Ас-
самблеи, которая должна опираться на принципы 
демократии, транспарентности и подотчетности и 
должна достигаться на основе консультаций, — это 
один из важнейших компонентов всеобъемлющей 
реформы Организации Объединенных Наций. Ее 
целью и впредь должно быть укрепление роли и по-
зиций Генеральной Ассамблеи как главного совеща-
тельного, директивного и представительного органа 
Организации Объединенных Наций. 

 ДН также подчеркивает, что улучшение про-
цедуры и методов работы Ассамблеи — это лишь 
первый шаг в направлении более существенных 
улучшений, направленных на восстановление и ук-
репление роли и авторитета Генеральной Ассамб-
леи, в том числе в подержании международного ми-
ра и безопасности, как это предусмотрено в стать-
ях 10, 11, 12, 13, 14 и 35 Устава. 

 Выражая свою готовность и впредь поддержи-
вать все нынешние усилия по укреплению цен-
тральной роли и авторитета Ассамблеи, ДН хотело 
бы подчеркнуть, что оно будет и впредь выступать 
против любого предложения по реформе, которое 
противоречит этой цели. Оно также и впредь будет 
выступать против любого подхода, который направ-
лен или может привести к подрыву или минимиза-
ции достижений Генеральной Ассамблеи, ослабле-
нию ее нынешней роли и работы или который ста-
вит под сомнение ее актуальность и авторитет.  

 Движение неприсоединения выражает озабо-
ченность в связи с тем, что в ходе предыдущего ра-
унда консультаций неоднократно высказывались 
предложения, направленные на подрыв централь-
ной роли и авторитета Ассамблеи, в том числе ка-
сающиеся ее прерогатив в отношении администра-
тивных и бюджетных вопросов. ДНП выражает на-
дежду на то, что все дальнейшие предложения, на-
правленные на активизацию работы Ассамблеи, не 
будут содержать в себе подобных посягательств. 
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 Что касается оценки хода осуществления всех 
предыдущих резолюций об активизации работы Ге-
неральной Ассамблеи, в особенности таких ключе-
вых решений как резолюция 58/126, 58/316, 59/313 
и 60/286, то ДНП выражает глубокое разочарование 
в связи с тем, что на данном этапе шестьдесят вто-
рой сессии так и не был представлен доклад, прось-
бу о подготовке которого Генеральная Ассамблея 
включила в пункт 1 резолюции 61/292 на основании 
требований об отчетности, содержащихся в резо-
люциях 59/313 и 60/286; и это лишило участников 
предстоящих консультаций возможности получить 
необходимые политические директивы от Ассамб-
леи, который она должна была обеспечить в связи с 
проведением этих прений. Несмотря на это, ДНП 
хотело бы выступить со следующими коммента-
риями по ряду аспектов. 

 Движение неприсоединения с растущей трево-
гой отмечает непрекращающиеся посягательства со 
стороны Совета Безопасности на функции других 
органов Организации Объединенных Наций и их 
вспомогательных структур и вопросы, которые от-
носятся исключительно к сфере компетенции этих 
органов. Подтверждением этому служат недавно 
состоявшиеся в Совете тематические прения о по-
следствиях изменения климата (см. S/PV.5663), 
проведение которых является не только отступле-
нием от положений Устава, но и нарушением дос-
тигнутой между государствами-членами договорен-
ности об усилении координации и развитии сотруд-
ничества между главными органами и обеспечении 
взаимодополняемости в их программах работы. 

 ДНП вновь подчеркивает необходимость пол-
ноценной реализации главными органами, в осо-
бенности Генеральной Ассамблеи, их функций и 
полномочий и обеспечения баланса между ними на 
основе положений Устава. В связи с этим ДНП при-
ветствует предложение Председателя Генеральной 
Ассамблеи о созыве дискуссионного форума по во-
просу об изменении климата, а также о проведении 
неофициального заседания Генеральной Ассамблеи, 
посвященного осуществлению Глобальной контр-
террористической стратегии Организации Объеди-
ненных Наций; надеемся, что нам удастся внести 
конструктивный вклад в проведение этих двух ме-
роприятий. Помимо этого, ДНП по-прежнему серь-
езно озабочено тем, что Совет Безопасности про-
должает практику определения норм и выработки 

критериев в областях, которые выходят за рамки его 
компетенции. 

 ДНП выражает удовлетворение в связи с тем, 
что Генеральная Ассамблея сыграла центральную 
роль как в подготовке к Всемирной встрече на выс-
шем уровне 2005 года, так и в последующий пери-
од; это позволило Ассамблее провести переоценку 
своих собственных прерогатив. Мы также выража-
ем удовлетворение в связи с прогрессом в реализа-
ции принятых ранее решений, в том числе касаю-
щихся совершенствования процесса передачи пол-
номочий от уходящего к новому Председателю Ге-
неральной Ассамблеи и на уровне бюро главных 
комитетов, а также в связи с укреплением полномо-
чий Канцелярии Председателя Генеральной Ас-
самблеи, увеличением внимания к ней со стороны 
средств массовой информации и тем важным вкла-
дом, который главные комитеты внесли в улучше-
ние методов собственной работы, в особенности в 
деле повышения интерактивности проводимых ими 
прений и во многих других областях. 

 Тем не менее члены ДНП по-прежнему убеж-
дены в том, что реальной активизации работы Гене-
ральной Ассамблеи невозможно добиться без уре-
гулирования такого важного вопроса, как недоста-
точно высокий показатель выполнения всех резо-
люций Генеральной Ассамблеи и устранение ко-
ренных причин этого, а именно отсутствия необхо-
димых ресурсов.  

 В связи с этим ДНП выражает удовлетворение 
в связи с тем, что государствам-членам удалось до-
биться взаимопонимания о том, как вдохнуть новую 
жизнь в прения по обзору мандатов, с тем чтобы 
более рационально перераспределить высвободив-
шиеся ресурсы. ДНП выражает надежду на то, что 
вопрос о выделении адекватных ресурсов на цели 
осуществления решений Генеральной Ассамблеи 
будет решен в аналогичном духе. 

 И, наконец, ДНП ожидает созыва Рабочей 
группы открытого состава по активизации работы 
Генеральной Ассамблеи на основании резолю-
ции 61/292, а также выражает готовность принять 
участие в ее работе, с тем чтобы дать детальную и 
справедливую оценку положению дел с осуществ-
лением всех предыдущих решений, и в случае не-
обходимости приложить усилия по разработке но-
вой резолюции, направленной на дальнейшие 
улучшения. 
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 Прежде чем завершить свое выступление, по-
звольте мне поздравить постоянных представителей 
Польши и Парагвая с назначением сопредседателя-
ми Рабочей группы открытого состава в ходе ше-
стьдесят второй сессии. Я признателен им за то, что 
они согласились взять на себя столь тяжкое бремя. 

 Г-н Али (Малайзия) (говорит по-английски): 
Наша делегация рада принять участие в прениях по 
пункту 121 повестки дня об активизации работы 
Генеральной Ассамблеи. Наша делегация присое-
диняется к заявлению, с которым от имени Движе-
ния неприсоединения выступил представитель Ал-
жира. 

 Я хотел бы обратить внимание на пункт 30 
Декларации тысячелетия, в котором главы госу-
дарств и правительств приняли решение подтвер-
дить центральное место Генеральной Ассамблеи 
как главного совещательного, директивного и пред-
ставительного органа Организации Объединенных 
Наций и дать ей возможность эффективно играть 
эту роль. Этот призыв получил дальнейшее разви-
тие в ходе Всемирной встречи на высшем уровне 
2005 года, где главы государств и правительств 
вновь подтвердили центральное положение Гене-
ральной Ассамблеи как главного совещательного, 
формирующего политику и представительного ор-
гана Организации Объединенных Наций, а также 
роль Ассамблеи в процессе разработки стандартов 
и кодификации международного права. Они также 
призвали к укреплению отношений между Гене-
ральной Ассамблеей и другими главными органами 
в целях улучшения координации по актуальным во-
просам, требующим принятия Организацией Объе-
диненных Наций скоординированных мер, согласно 
их соответствующим мандатам. 

 Мы обсуждаем вопрос об активизации работы 
Генеральной Ассамблеи начиная с 1991 года, и нам 
удалось добиться за этот период некоторого про-
гресса. Этот процесс необходимо продолжить, так 
как он является частью текущей реформы Органи-
зации Объединенных Наций. Генеральная Ассамб-
лея является наиболее представительным органом 
Организации Объединенных Наций, и мы должны 
направить свои усилия на достижение консенсуса 
по вопросу о мерах, направленных на активизацию 
работы Ассамблеи, с тем чтобы она смогла выпол-
нить мандат, который был на нее возложен в соот-
ветствии с Уставом. Необходимо развить достиже-
ния предыдущих сессий; ключ к успеху кроется в 

осуществлении принятых на них резолюций. Наде-
емся, что Вы, г-н Председатель, покажете нам в 
этом пример. 

 Мы также разделяем чувства, выраженные 
Движением неприсоединения в связи с отсутствием 
доклада о ходе осуществления всех резолюций, ка-
сающихся активизации работы Генеральной Ас-
самблеи, просьба подготовить который поступила 
еще на пятьдесят девятой сессии. Эта просьба не-
давно вновь прозвучала в резолюции 61/292. Док-
лад о ходе осуществления станет важным вкладом в 
наши прения, так как позволит провести оценку 
достигнутого и принять решение относительно 
дальнейших действий. Без него мы не сможем 
предпринять энергичные шаги и меры по активиза-
ции работы Генеральной Ассамблеи. Мы призываем 
обеспечить своевременное опубликование доклада 
о ходе осуществления, с тем чтобы у государств-
членов было время его изучить и подготовиться к 
заседанию только что учрежденной Специальной 
рабочей группы.  

 Г-н Председатель, мы также хотели бы услы-
шать от Вас предложения в отношении плана рабо-
ты Специальной рабочей группы. Необходимо, что-
бы обсуждения по этому пункту, равно как и по 
другим пунктам повестки дня, проводились в усло-
виях открытости, транспарентности и при всеоб-
щем участии.  

 Процесс реформы должен привести к укреп-
лению центральной роли Генеральной Ассамблеи, а 
также к восстановлению и повышению ее роли в 
области поддержания международного мира и безо-
пасности, как это предусмотрено в Уставе. Это 
предполагает укрепление ее отношений и коорди-
нации усилий с другими органами. Эти вопросы 
должным образом рассматривались в предыдущих 
резолюциях, в которых подчеркивалась необходи-
мость полного соблюдения и поддержания баланса 
между главными органами Организации Объеди-
ненных Наций в рамках их соответствующих сфер 
компетенции и мандатов в соответствии с Уставом. 

 Усилия, направленные на то, чтобы предоста-
вить возможность Генеральной Ассамблее выпол-
нять возложенные на нее функции согласно Уставу, 
не должны быть ограничены процедурными мера-
ми, связанными с методами ее работы. Совершен-
ствование процедур и методов работы Ассамб-
леи — это всего лишь один шаг по пути обеспече-
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ния дальнейших усовершенствований, касающихся 
существа деятельности Ассамблеи и активизации ее 
работы, как предусмотрено в резолюции 55/285. 

 Для того чтобы Генеральная Ассамблея могла 
сохранить свою центральную роль в качестве глав-
ного совещательного и представительного органа 
Организации Объединенных Наций, она должна 
быть в курсе текущих вопросов и быть в состоянии 
предпринимать соответствующие шаги для их ре-
шения. Мы приветствуем инициативу по проведе-
нию тематических прений, дискуссионных форумов 
и заседаний высокого уровня в целях достижения 
реальных, практических и ориентированных на 
конкретные действия результатов. Мы приветству-
ем выбор тем для нынешней сессии. Г-н Председа-
тель, в этой связи мы с удовлетворением отмечаем 
организованное Вами в сентябре мероприятие вы-
сокого уровня по изменению климата и продолже-
ние рассмотрения пункта повестки дня об измене-
нии климата в качестве первоочередной задачи Ге-
неральной Ассамблеи. 

 Г-н Председатель, в заключение я хотел бы 
вновь заявить о готовности нашей делегации при-
ложить конструктивные усилия в целях начала про-
цесса консультаций между государствами-членами 
по докладу о ходе выполнения решений Генераль-
ной Ассамблеи в рамках Специальной рабочей 
группы. 

 Г-н Мансур (Тунис) (говорит по-французски): 
Г-н Председатель, прежде всего от имени моей де-
легации я хотел бы поблагодарить Вас за умелое 
руководство этой дискуссией, поскольку она имеет 
особую важность для всех государств-членов. Я 
также хотел бы поблагодарить представителей Се-
негала и Сан-Марино за огромные усилиях, которые 
они приложили в ходе шестьдесят первой сессии в 
целях содействия решению вопроса об активизации 
работы Генеральной Ассамблеи. 

 Наша делегация присоединяется к заявлению, 
с которым выступил представитель Алжира от име-
ни Движения неприсоединения по пункту повестки 
дня, находящемуся на рассмотрении Ассамблеи. 
Однако помимо этого мы хотели бы высказать сле-
дующие дополнительные замечания. 

 Что касается укрепления роли и авторитета 
Генеральной Ассамблеи, то в этом году мы вновь 
продолжаем обсуждение вопроса об активизации 
работы Генеральной Ассамблеи. Следует вновь 

подчеркнуть, что это весьма сложный процесс, осу-
ществление которого требует от всех государств-
членов проявления решимости, серьезности и при-
верженности. Руководствуясь этими соображения-
ми, наши главы государств и правительств на Все-
мирном саммите, состоявшемся в сентябре 
2005 года, вновь подтвердили главную роль Ас-
самблеи в качестве совещательного, директивного и 
представительного органа Организации Объеди-
ненных Наций.  

 Наша делегация считает, что укрепление роли 
и авторитета Генеральной Ассамблеи, среди проче-
го, предусматривает включение в ее повестку дня 
злободневных вопросов, имеющих особое значение 
как для Организации, так и для международного 
сообщества в целом. Это также предусматривает 
проведение крупных тематических дискуссий для 
того, чтобы государства-члены могли достичь со-
глашения по важным и актуальным вопросам суще-
ства. Г-н Председатель, в этом контексте мы хотели 
бы отметить высокий уровень тематических дис-
куссий, состоявшихся в ходе предыдущей сессии, и 
мы убеждены, что эта практика продолжится и во 
время Вашего председательства.  

 Кроме того, мы считаем, что укрепление роли 
и авторитета Генеральной Ассамблеи также требует 
от нас признания ее роли в деле поддержания меж-
дународного мира и безопасности. Хотя всем хоро-
шо известно, что в соответствии со статьей 24 Ус-
тава главная ответственность в этой области возла-
гается на Совет Безопасности, его ответственность 
не носит исключительный характер. Поэтому Гене-
ральная Ассамблея должна уделять больше внима-
ния рассмотрению вопросов международного мира 
и безопасности согласно соответствующим статьям 
Устава и положениям исторической резолю-
ции 377 (V) «Единство в пользу мира». 

 Необходимо всесторонним образом рассмот-
реть вопрос об отношениях между Генеральной Ас-
самблеей и другими главными органами Организа-
ции Объединенных Наций. Обсуждение этого во-
проса должно проходить на пленарных заседаниях 
и в рамках подхода, основанного на сотрудничест-
ве, поддержании баланса, а также уважении функ-
ций, которыми Устав наделяет каждый из этих ор-
ганов.  

 Мы также с большим удовлетворением отме-
чаем сотрудничество, сложившееся между предсе-
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дателями Экономического и Социального Совета и 
Генеральной Ассамблеи, и считаем, что было бы 
полезно обеспечить дальнейшее усиление коорди-
нации между этими двумя органами, в частности, 
при выборе предмета тематических дискуссий на 
основе соблюдения старых и новых мандатов Эко-
номического и Социального Совета. 

 Вопрос, связанный с докладами, которые Со-
вет Безопасности должен представлять Генеральной 
Ассамблее согласно соответствующими статьям Ус-
тава, по-прежнему остается в центре нашего вни-
мания. Несмотря на многократные призывы госу-
дарств-членов, ежегодные доклады Совета 
по-прежнему носят лишь фактический характер. 
Совет должен иметь возможность представлять Ас-
самблее аналитические доклады, в том числе по 
профильной тематике.  

 Касаясь другой темы, я хотел бы вернуться к 
вопросу об осуществлении резолюций Генеральной 
Ассамблеи. Следует отметить, что соблюдение все-
ми государствами-членами резолюций, принятых 
Генеральной Ассамблеей, будет в значительной 
степени содействовать укреплению авторитета Ас-
самблеи. Наша делегация поддерживает выдвину-
тые в этой связи идеи, цель которых состоит в вы-
явлении факторов, препятствующих выполнению 
этих резолюций. 

 Второй вопрос касается совершенствования 
методов работы Генеральной Ассамблеи. Мы с 
удовлетворением отмечаем, что в целях улучшения 
методов работы Ассамблеи был принят целый ряд 
мер, например, проведение главными комитетами в 
последние годы интерактивных дискуссий, совеща-
ний «за круглым столом» и заседаний в режиме 
«вопросы и ответы». Эти методы позволили обога-
тить дискуссии и процесс принятия решений в глав-
ных комитетах. Однако эти усилия пока еще недос-
таточны для того, чтобы оправдать ожидания госу-
дарств-членов.  

 Наша делегация также отмечает достоинства 
рекомендаций, сделанных Генеральным секретарем 
в его докладе об активизации работы Генеральной 
Ассамблеи, вышедшем в октябре 2006 года 
(A/61/483), в котором содержится призыв к государ-
ствам-членам формулировать более краткие, целе-
направленные и конкретные резолюции и решения 
и ограничивать продолжительность выступлений в 
Генеральной Ассамблее и главных комитетах. Од-

нако мы считаем, что это никоим образом не долж-
но ущемлять суверенное право государств-членов 
выступать с заявлениями и представлять проекты 
резолюций. 

 Говоря о другом уровне, мы считаем необхо-
димым пересмотреть ряд мер, которые предлага-
лись в ходе обсуждений вопроса об улучшении ме-
тодов работы Генеральной Ассамблеи — мер, по 
которым еще не приняты решения. Это относится, 
например, к предложению о том, чтобы работу 
главных комитетов разбить на два основных перио-
да в течение сессии и согласовать передовые мето-
ды работы главных комитетов, которые, я хотел бы 
напомнить, отличаются друг от друга.  

 Мое третье замечание касается роли Генераль-
ной Ассамблеи в процессе выбора Генерального 
секретаря. Вопрос выбора Генерального секретаря в 
течение последних двух лет обсуждается в рамках 
Рабочей группы открытого состава, однако никакие 
конкретные меры так и не были приняты в этой свя-
зи. Мы по-прежнему считаем, что мы должны со-
вместно рассмотреть вопрос о том, каким образом 
толкование статьи 97 Устава могло бы содейство-
вать более активному участию государств-членов, 
через Генеральную Ассамблею, в процессе выбора 
Генерального секретаря. В этой связи было бы же-
лательно, чтобы это было сделано до проведения 
следующих выборов.  

 Наконец, я хотел бы от имени нашей делега-
ции заявить о поддержке мандата, принятого Гене-
ральной Ассамблеей в августе этого года в целях 
создания на шестьдесят второй сессии специальной 
рабочей группы по активизации работы Генераль-
ной Ассамблеи  

 «для оценки и анализа хода осуществления со-
ответствующих резолюций, определения путей 
дальнейшего повышения роли, авторитета, 
действенности и эффективности Генеральной 
Ассамблеи на основе, среди прочего, преды-
дущих резолюций и для представления Гене-
ральной Ассамблее доклада по этому вопро-
су». (Резолюция 61/292, пункт 2) 

 Г-н Председатель, моя делегация выражает 
удовлетворение в связи с учреждением Рабочей 
группы, о чем Вы только что объявили, поздравляет 
с назначением двух сопредседателей, послов Поль-
ши и Парагвая, и заверяет их в полной поддержке 
со стороны делегации Туниса. 
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 Мы надеемся, что в рамках этой Рабочей груп-
пы государства-члены будут рассматривать предло-
жения и новаторские меры, которые помогут Гене-
ральной Ассамблее вновь занять свое центральное 
место в системе Организации Объединенных На-
ций. Пришло время решительно и серьезно взяться 
за выполнение этой задачи. 

 Г-н Мальмиерка Диас (Куба) (говорит 
по-испански): Моя делегация присоединяется к за-
явлению, сделанному Алжиром от имени стран — 
участниц Движения неприсоединения. Хочу сделать 
всего несколько дополнительных замечаний по это-
му вопросу. 

 Куба выражает озабоченность в связи с отсут-
ствием доклада об активизации работы Генеральной 
Ассамблеи, что усложняет стоящую перед государ-
ствами-членами задачу по углубленному рассмот-
рению этого важного вопроса. Вновь обращаемся к 
Секретариату с просьбой как можно скорее опубли-
ковать этот доклад, так как это упростит обсужде-
ние этого важного вопроса и выведет его на качест-
венно новый уровень, которого он заслуживает.  

 Активизация работы Генеральной Ассамб-
леи — это основной элемент истинной реформы 
Организации Объединенных Наций. Мы не сможем 
сделать Организацию более эффективной и демо-
кратичной, если Генеральная Ассамблея не будет в 
полной мере выполнять полномочия, возложенные 
на нее Уставом. Этот процесс должен утвердить 
центральную роль Генеральной Ассамблеи в каче-
стве главного совещательного, директивного и 
представительного органа Организации Объеди-
ненных Наций, согласно Уставу и Декларации ты-
сячелетия. 

 Важно, чтобы в результате этого процесса Ас-
самблея стала более независимым форумом для 
всестороннего обсуждения, где государства-члены 
могли бы искать решения волнующих их проблем 
свободно и без ограничений. 

 Вновь подчеркиваем необходимость устано-
вить адекватный баланс между главными органами 
Организации Объединенных Наций в соответствие 
с Уставом и положить конец любым попыткам госу-
дарств — членов Организации передавать пункты 
повестки дня Генеральной Ассамблеи на рассмот-
рение Совета Безопасности. 

 Совет Безопасности должен строго выполнять 
положения Устава и резолюции Генеральной Ас-
самблеи, как главного органа Организации Объеди-
ненных Наций, и должен перестать вмешиваться в 
вопросы, однозначно отнесенные к кругу ведения и 
полномочиям других главных органов Организации 
Объединенных Наций и их вспомогательных орга-
нов. 

 Моя делегация выражает озабоченность в свя-
зи с тем, что Совет Безопасности разрабатывает 
правила и определения, выходящие за рамки его 
компетенции, игнорируя тот факт, что, согласно 
статье 13 Устава, Генеральная Ассамблея несет 
главную ответственность за прогрессивное разви-
тие международного права и его кодификацию.  

 Чтобы избежать этих нарушений, создающих 
прецеденты в рамках системы Организации Объе-
диненных Наций, председатели Генеральной Ас-
самблеи, Экономического и Социального Совета и 
Совета Безопасности должны на регулярной основе 
проводить совещания и координировать повестки 
дня и планы работы соответствующих главных ор-
ганов, которые они представляют, чтобы повысить 
их слаженность и взаимодополняемость. Результа-
том этого должно стать взаимное укрепление их 
мандатов, предотвращение дублирования усилий и 
посягательства на функции, возложенные на другие 
органы.  

 Необходимо ликвидировать проблему невы-
полнения многочисленных резолюций, принимае-
мых Генеральной Ассамблеей. Резолюции пред-
ставляют собой важный свод нормативных доку-
ментов, но они остаются бездействующими из-за 
того, что располагающие политической, экономиче-
ской и военной мощью государства не выполняют 
их. Естественно, что то же самое происходит и с 
многочисленными резолюциями по реформе Орга-
низации Объединенных Наций и активизации рабо-
ты Ассамблеи, к примеру, резолюциями 58/126, 
58/316 и 60/286, которые выполнены лишь частич-
но. 

 Куба вновь заявляет, что активизация работы 
Генеральной Ассамблеи должна быть не просто 
бюрократическим процессом, подвластным интере-
сам и капризам маленькой группы богатых и влия-
тельных стран, которые пытаются навязать одно-
сторонний подход, а к многостороннему подходу 
обращаются, только когда это соответствует их ин-
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тересам. В то же время, мы надеемся, что этот про-
цесс приведет к укреплению взаимодействия между 
Генеральной Ассамблеей и Секретариатом, что по-
зволит Секретариату более эффективно осуществ-
лять мандаты, утверждаемые государствами-члена-
ми. 

 В заключение своего выступления хочу вновь 
подчеркнуть, что процесс активизации сложен, но 
необходим, и что в осуществлении этого процесса 
можно рассчитывать на полную готовность делега-
ции Кубы принимать в нем конструктивное участие. 

 Г-н Малхотра (Индия) (говорит по-англий-
ски): Мы рады возможности принять участие в об-
суждении вопроса об активизации работы Гене-
ральной Ассамблеи и присоединяемся к позиции 
Движения неприсоединения, озвученной делегаци-
ей Алжира. 

 Генеральная Ассамблея является главным со-
вещательным, директивным и представительным 
органом Организации Объединенных Наций. Акти-
визация роли Генеральной Ассамблеи должна вос-
становить ее главенствующую роль, предписанную 
ей Уставом. Процесс активизации должен привлечь 
внимание Генеральной Ассамблеи к решению про-
блем в области развития, которые стоят перед по-
давляющим большинством государств — членов 
Организации Объединенных Наций. Более активная 
Генеральная Ассамблея должна будет также выра-
ботать глобальную повестку дня, в том числе по 
экономическим и финансовым вопросам. 

 В течение последних нескольких лет государ-
ства-члены согласовали определенные меры по ра-
ционализации и упорядочению работы и повестки 
дня Генеральной ассамблеи и по улучшению мето-
дов работы как самой Ассамблеи, так и ее основных 
Комитетов. Целью этих усилий было сделать работу 
Ассамблеи более целенаправленной. Они также по-
могли решить задачи, стоящие перед Канцелярией 
Председателя Генеральной Ассамблеи, в том числе 
во время переходного периода. Усилия, нацеленные 
на сокращения вала документов, представляемых 
Генеральной Ассамблее, позволили сократить объ-
ем такого рода документов. Эти изменения проце-
дуры положили начало этого полезного процесса.  

 Однако работу Генеральной Ассамблеи не уда-
стся активизировать только за счет повышения ко-
ординации и упорядочения процедур. Центральным 
элементом активизации являются существенные 

меры по восстановлению и укреплению роли и ав-
торитета Генеральной ассамблеи до уровня, изна-
чально предусмотренного Уставом. 

 Едва ли удастся активизировать работу Гене-
ральной Ассамблеи до тех пор, пока ее роль, преро-
гативы и авторитет подрываются покушениями на 
ее повестку дня со стороны Совета Безопасности. 
Предусмотренный в Уставе баланс между главными 
органами Организации Объединенных Наций дол-
жен соблюдаться и уважаться. Особую озабочен-
ность вызывает покушения Совета Безопасности на 
вопросы, традиционно входившие в компетенцию 
Генеральной Ассамблеи, такие как разработка стан-
дартов или кодификация международного права. 
Также вызывает озабоченность проведение в Сове-
те Безопасности тематических прений по вопросам, 
которые часто относятся к компетенции Генераль-
ной Ассамблеи и Экономического и Социального 
Совета.  

 В резолюции 60/286 говорится, что Совет 
Безопасности должен не только сделать свой еже-
годный доклад более аналитическим, но и должен 
представлять на рассмотрение Генеральной Ас-
самблее специальные доклады. При рассмотрении 
Советом Безопасности мер по дальнейшему повы-
шению качества предоставляемых Генеральной Ас-
самблее докладов важно также следить за исполне-
нием положений этой резолюции. В то же время на-
до остерегаться чрезмерного усердия, которое мо-
жет привести к тому, что Генеральная Ассамблея, в 
свою очередь, начнет вторгаться в области, подпа-
дающие под основные сферы компетенции других 
органов Организации Объединенных Наций. 

 Не менее важно осуществить положения пре-
дыдущих резолюций Ассамблеи по этому вопросу. 
Напомню, что существенная сфера деятельности, 
которую должна была активизировать резолю-
ция 60/286, связана с ролью Ассамблеи в выборе 
Генерального секретаря. Ее целью было внедрение 
более всеобъемлющей и транспарентной процедуры 
назначения Генерального секретаря в соответствии 
со статьей 97 Устава. Кроме того, в резолю-
ции 59/313 содержалась просьба к Председателю 
Ассамблеи выступить, в консультации с государст-
вами-членами, с предложением о проведении инте-
рактивных обсуждений по текущим вопросам пове-
стки дня Ассамблеи. Процедура определения мне-
ний государств-членов при выборе вопросов для 
таких тематических дебатов помогла бы выявить 
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вопросы, интересующие в настоящее время госу-
дарства-члены, и избежать дублирующих обсужде-
ний в других форматах в рамках Организации Объ-
единенных Наций. 

 В условиях динамично меняющегося мира 
важно сосредотачиваться на более значимых аспек-
тах активизации работы Ассамблеи и делать это на 
постоянной основе. В этом контексте мы с интере-
сом ждем создания рабочей группы открытого со-
става на основании резолюции 61/292 в целях укре-
пления роли, авторитета, эффективности и дейст-
венности Ассамблеи через осуществление преды-
дущих резолюций и рассмотрение новых творче-
ских предложений. 

 В заключение мы хотели бы поблагодарить 
постоянных представителей Парагвая и Польши и 
пожелать им всяческих успехов в их важной работе 
в качестве сопредседателей рабочей группы откры-
того состава. 

 Г-н Абдельазиз (Египет) (говорит по-араб-
ски): Генеральная Ассамблея сегодня обсуждает 
один их важнейших пунктов своей повестки дня. 
Важность этого вопроса обусловлена характером 
роли и полномочий Ассамблеи как главного сове-
щательного, директивного и самого демократичного 
органа Организации не только потому, что в ее со-
став входят все государства-члены, но и в силу сво-
ей ответственности за поддержание баланса между 
полномочиями и обязанностями главных и вспомо-
гательных органов, наблюдение за осуществлением 
их мандатов и принятие надлежащих мер для их 
выполнения, если такая потребность возникает. 

 Руководствуясь этими соображениями, в Ито-
говом документе Всемирного саммита 2005 года 
главы государств и правительств подчеркнули в 
контексте реформы Организации Объединенных 
Наций необходимость соблюдения целей и принци-
пов Устава и подтвердили, что авторитет Организа-
ции Объединенных Наций и укрепление ее потен-
циала для выполнения возложенных на нее обязан-
ностей все чаще ассоциируется со способностью 
Ассамблеи осуществлять свои структурные обязан-
ности. Несмотря на резолюции, принятые Ассамб-
леей в предыдущие годы и предусматривавшие не-
которые важные шаги, необходимые для активиза-
ции ее роли, в этом плане по-прежнему необходимы 
многочисленные коренные преобразования. Такие 
реформы вызывают все большие противоречия и 

требуют искренней политической воли государств-
членов для укрепления принципов благого управле-
ния на международном уровне. 

 Египет присоединяется к заявлению предста-
вителя Алжира от имени Движения неприсоедине-
ния. В этой связи я хотел бы подчеркнуть ряд важ-
ных моментов. 

 Во-первых, для активизации роли Ассамблеи 
необходимо отслеживать фактическое выполнение 
резолюций Ассамблеи по этой теме и, в то же вре-
мя, продолжать согласование дополнительных ша-
гов, нацеленных на достижение большей эффектив-
ности в работе Ассамблеи. Эти усилия не будут ус-
пешными, если мы ограничимся рационализацией 
повестки дня и мандатов Ассамблеи и ее вспомога-
тельных комитетов , а также докладами, представ-
ляемыми им на рассмотрение. Скорее, работа Ас-
самблеи должна быть активизирована на основе 
четкого плана, который начинается с определения 
конкретных резолюций и конкретных предусмот-
ренных ими обязательств и завершается их полным 
и эффективным выполнением. 

 Во-вторых, несмотря на успешные выборы 
восьмого Генерального секретаря Организации и 
достижение консенсуса в Генеральной Ассамблее 
относительно его назначения по рекомендации Со-
вета Безопасности обсуждения по вопросам ответ-
ственности и полномочий Ассамблеи по отноше-
нию к роли Совета говорят о том, что мы должны 
по-прежнему искать способы и средства для усиле-
ния роли Ассамблеи в этом процессе. Этого требу-
ют положения Устава и резолюции 51/241 и 60/286. 
Необходимо создать транспарентный механизм, ко-
торый позволял бы Ассамблее оценивать кандида-
тов на данный пост и представлять их имена на 
рассмотрение Совету. Он также должен отслежи-
вать критерии, которыми руководствуется Совет 
при подготовке рекомендаций для Ассамблеи без 
ущерба, с одной стороны, для роли Совета в разра-
ботке рекомендаций и, с другой стороны, для пол-
номочий Ассамблеи при одобрении таких рекомен-
даций и назначении рекомендованного кандидата 
или предложения альтернативных кандидатур Сове-
ту. 

 В-третьих, необходимо укреплять главную 
роль Ассамблеи в вопросах, связанных с поддержа-
нием международного мира и безопасности в соот-
ветствии со статьями 10, 11, 12, 14 и 35 Устава. Эта 
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роль не должна ограничиваться финансированием 
миссий Организации Объединенных Наций в си-
туациях конфликта или войны, но, скорее, должна 
иметь реальный и конкретный превентивный харак-
тер и способствовать усилиям по достижению уре-
гулирования существующих споров. 

 В-четвертых, необходимо непременно учиты-
вать предусмотренное Уставом различие между ро-
лями и функциями главных органов Организации. 
Мы также должны укреплять прерогативы Ассамб-
леи в наблюдении за тем, как Совет Безопасности 
выполняет свои главные обязанности, ставя интере-
сы всех членов Организации Объединенных Наций 
выше национальных интересов членов Совета. 

 В-пятых, мы должны укреплять потенциал Ас-
самблеи для решения проблем, когда Совет Безо-
пасности не справляется со своими обязанностями 
по поддержанию международного мира и безопас-
ности в силу отсутствия единства среди его посто-
янных членов, что сокращает возможности урегу-
лирования конфликтов, затягивает их и причиняет 
людям еще большие страдания. Это еще больше ук-
репляет нас в мысли о том, что расширение член-
ского состава Совета необходимо для включения 
новых постоянных членов с теми же правами и 
привилегиями, которыми пользуются нынешние по-
стоянные члены, в том числе с правом вето. В таком 
случае удалось бы установить столь необходимое 
равновесие среди международных сил в Совете. 

 Выражая свою обеспокоенность по поводу 
серьезности данной ситуации на встрече в верхах в 
Гаване, главы государств и правительств Движения 
неприсоединения поручили постоянным представи-
телям стран — членов Движения представить Ас-
самблее проект резолюции, нацеленный на усиле-
ние ее полномочий для принятия необходимых мер 
в целях эффективного урегулирования проблем, ко-
торые ставят под угрозу международный мир и 
безопасность и которые Совету не удалось решить 
из-за ненадлежащего использования права вето, 
особенно в случаях геноцида, преступлений против 
человечности, военных преступлений или военных 
действий между враждующими сторонами. Члены 
Движения неприсоединения подготовят такую ре-
золюцию в ближайшее время. 

 В-шестых, в том же контексте мы должны ук-
реплять потенциал Ассамблеи для отстаивания 
принципов, регламентирующих оценку взносов го-

сударств-членов в бюджет Организации, самым 
главным из которых является принцип платежеспо-
собности, и обеспечения того, чтобы процесс при-
нятия решений по-прежнему ориентировался на 
идею справедливости и равноправия, воплощенную 
в принципе «одна страна — один голос». Поэтому 
необходимо восстановить баланс и укрепить дове-
рие между развивающимися и развитыми странами 
и Секретариатом в целях осуществления мандатов, 
сформулированных в соответствии с резолюциями 
Ассамблеи, и обеспечения необходимых для этого 
финансовых ресурсов. 

 Для того чтобы оправдать ожидания госу-
дарств — членов Организации в отношении активи-
зации роли и авторитета Ассамблеи, специальная 
рабочая группа открытого состава должна изучать 
предложения государств-членов, касающиеся соз-
дания основ для осуществления предыдущих резо-
люций по этому важнейшему вопросу. В то же вре-
мя они должны обсудить ситуацию с выполнением 
резолюций Ассамблеи и способы принятия после-
дующих мер по результатам их осуществления, 
включая использование всеобъемлющего механизма 
для обеспечения обязательств государств-членов 
выполнять данные резолюций или даже, при необ-
ходимости, изменение Устава для достижения дан-
ных целей. Кроме того, параллельно с этим они 
должны предпринять серьезные усилия по обзору 
мандатов с целью избавить Ассамблею от лишней 
нагрузки посредством устранения избыточности и 
дублирования работы. В конечном итоге это должно 
привести к активизации роли Ассамблеи, усилив 
обязательный характер ее резолюций и сократив 
избыточность в ее деятельности. Это также отража-
ет более комплексный подход ко всем аспектам ре-
формы Организации Объединенных Наций. 

 Г-н Гальярдо (Перу) (говорит по-испански): 
Вызовы глобализации требуют управления даже в 
международной сфере, и мы не должны удивляться 
тому, что с 1991 года государства-члены принимали 
решения относительно действий в рамках Органи-
зации Объединенных Наций, направленных на лик-
видацию тех угроз и того паралича, которые были 
обусловлены двуполярностью времен «холодной 
войны». После 1991 года мы прошли разные этапы 
в этих усилиях. Сегодня мы более раздроблены, и 
ни одна страна не может самостоятельно управлять 
процессом глобализации. Возможности каждой из 
представленных здесь стран имеют свои пределы. 
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 Сегодня, как никогда ранее, Организация Объ-
единенных Наций является общей точкой отсчета в 
осуществлении международной повестки дня и ре-
шении стоящих в ней приоритетных задач. Как го-
сударства мы обязаны эффективно, четко, новатор-
ски и стратегически направлять работу нашей Ор-
ганизации, с тем чтобы помочь урегулировать про-
блемы в области мира и безопасности, развития и 
окружающей среды, прав человека, права на гума-
нитарную помощь, международного права, а также 
проблемы согласования действий Организации 
Объединенных Наций, ее мандатов, ее Секретариа-
та и других ее органов. Эта колоссальная задача на-
ходится в руках 192 делегаций.  

 Мы признаем руководящую роль председате-
лей Генеральной Ассамблеи. Они должны руково-
дить нашими прениями на каждой сессии, распола-
гая коротким перечнем приоритетных вопросов. 
Однако в конечном счете именно мы — заинтересо-
ванные государства-члены — должны быть хозяе-
вами этого процесса. Работу Генеральной Ассамб-
леи невозможно активизировать без наличия поли-
тической воли действовать сообща, достичь целей в 
областях, интересующих все стороны, и таким об-
разом конструктивно содействовать принятию Ге-
неральной Ассамблеей важных решений. 

 Наши дискуссии о том, как решать проблемы 
изменения климата; как добиться прогресса в дос-
тижении целей в области развития, сформулиро-
ванных в Декларации тысячелетия, и целей парт-
нерства в интересах развития; как проявлять более 
творческие подходы и проявлять большую солидар-
ность в процессе финансирования развития; как 
продвигаться вперед в деле осуществления гло-
бальной контртеррористической стратегии; и как 
продолжать реформу Организации Объединенных 
Наций, имеют субстантивное и центральное значе-
ние  в стремлении Организации сохранить свою по-
литическую релевантность и конкретную практиче-
скую пользу. 

 В последние годы мы являемся свидетелями 
того, что Генеральная Ассамблея соперничает с 
другими органами и чувствует опасность в резуль-
тате роста их деятельности и функций. Иногда мы 
стараемся войти в положение наших партнеров и 
стремимся обеспечить, чтобы Генеральная Ассамб-
лея содействовала проведению новых прений, таких 
как тематические прения по вопросам поддержания 
международного мира и безопасности, и чтобы она 

в большей степени сотрудничала с Секретариатом, 
Экономическим и Социальным Советом и даже с 
Советом Безопасности. 

 Мы должны задуматься о наших методах ра-
боты. Повышение эффективности работы Генераль-
ной Ассамблеи может означать ограничение про-
должительности прений и создание лучшей систе-
мы специализированных органов, подотчетных Ге-
неральной Ассамблее. Мы должны задаться вопро-
сом о том, не приводят ли методы и практика нашей 
работы к снижению интереса к нашим прениям, 
приравниваемым некоторыми к монологам. Мы 
должны задаться вопросом, не можем ли мы выра-
ботать более интерактивные формы заседаний. 

 Не ведет ли обсуждение некоторых резолюций 
лишь среди заинтересованных делегаций или в 
рамках консультаций с участием специальных 
групп ограниченного состава, даже в тех случаях, 
когда это необходимо, к тому, что наша работа ста-
новится менее транспарентной? Не должны ли мы 
принимать и другие документы, помимо резолю-
ций, которые могут препровождать наши решения 
или отражать общественное мнение в наших прени-
ях? Сколько из одиннадцати самых последних резо-
люций, принятых по вопросу об активизации дея-
тельности Генеральной Ассамблеи, вошли в прило-
жения к правилам процедуры Генеральной Ассамб-
леи для удобства пользования? Как можно наладить 
постоянный процесс обзора мандатов для того, что-
бы избежать впечатления об Ассамблее как об орга-
не, который не проводит своевременного обзора 
выполнения своих собственных решений?  

 Таковы — очень кратко — некоторые из тех 
идей, которые моя делегация считает важным обсу-
дить. Мы должны и впредь подчеркивать, что необ-
ходимо лучше организовывать нашу работу. В этом 
заключается полезность создания нами Рабочей 
группы. В этой Рабочей группе и в ее мандате моя 
делегация видит возможность проведения работы 
по трем главным направлением: это, во-первых, 
выполнение стратегической функции определения 
приоритетных областей в нашей работе; во-вторых, 
развитие сотрудничества с другими органами сис-
темы Организации Объединенных Наций; и, нако-
нец, выдвижение и оценка идей о том, как сделать 
наши методы работы более систематическими, как 
распространить и как улучшить их. 
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 Перу отдает себе отчет в том, что примени-
тельно к Организации Объединенных Наций ожи-
дания всегда превышают возможности. Для повы-
шения эффективности ее работы мы должны задей-
ствовать политическую волю и рационализировать 
нашу работу. 

 В заключение мы хотели бы приветствовать 
назначение представителей Парагвая и Польши для 
координации деятельности этой Рабочей группы. 
Мы желаем им всяческих успехов. 

 Г-н Баджи (Сенегал) (говорит по-француз-
ски): Моя делегация присоединяется к заявлению, 
сделанному представителем Алжира по пункту 121 
повестки дня от имени Движения неприсоединения. 
Мы с большим удовлетворением принимаем уча-
стие в этих прениях об активизации работы Гене-
ральной Ассамблеи, которая является одним из ос-
новополагающих аспектов реформы Организации 
Объединенных Наций.  

 Г-н Председатель, как и Ваши яркие предше-
ственники, например, г-жа Хайя Рашед Аль Хали-
фа, чьей приверженности делу я воздаю должное, 
Вы проявляете стремление сотрудничать с государ-
ствами-членами в укреплении этого главного дис-
куссионного органа Организации Объединенных 
Наций. Вы можете рассчитывать на всестороннее 
сотрудничество делегации Сенегала, которая не 
пожалеет усилий для оказания Вам своей поддерж-
ки в этом процессе. Изменение названия этого про-
цесса, которое Вы предложили в Вашем вступи-
тельном заявлении, — «Роль Генеральной Ассамб-
леи в укреплении системы Организации Объеди-
ненных Наций» — приемлемо для моей делегации.  

 Жизнеспособность Генеральной Ассамблеи, 
как и любого другого органа или организации, из-
меряется достигнутыми ею результатами в сопос-
тавлении с ее целями и теми средствами, которые 
необходимы для выполнения поставленных задач. 
Таким образом, вопросы, связанные с активизацией 
работы, уже сами по себе ставят под сомнение эф-
фективность методов принятия решений Генераль-
ной Ассамблеи, эффективность санкционируемой 
ею деятельности и релевантность ее методов рабо-
ты. Поэтому это наше мероприятие является при-
глашением всем государствам-членам провести 
анализ, не проявляя при этом благодушия, для того 
чтобы выявить слабости и провалы Генеральной 
Ассамблеи, а также определить долю ответственно-

сти каждого участника, с тем чтобы изыскать над-
лежащие решения.  

 В этом отношении делегация Сенегала при-
соединяется к предыдущим ораторам в выражении 
обеспокоенности в связи с задержкой с выходом 
доклада Генерального секретаря об осуществлении 
резолюций, касающихся активизации работы Гене-
ральной Ассамблеи, как это предусмотрено в резо-
люции 61/292 от 2 августа 2007 года.  

 Что касается осуществления резолюций, то 
моя делегация считает, что их выполнение является 
главным барометром эффективности нашей работы. 
В этой области чрезвычайно важно, чтобы мы — 
государства-члены и Секретариат — предпринима-
ли скоординированные усилия, если мы не хотим, 
чтобы Генеральная Ассамблея превратилась, следуя 
ироничному определению одного из наших коллег, 
в «орган, который принимает резолюции, которые 
никто не принимает во внимание». Такое определе-
ние, хотя оно и является несколько преувеличен-
ным, с достаточной наглядностью раскрывает мето-
дику нашей работы, ведь давайте признаем вместе с 
его автором, что процент резолюций, которые фак-
тически осуществляются, в том числе принятых 
консенсусом, остается смехотворно низким.  

 Очередным ярким подтверждением этого фак-
та являются резолюции 58/126, 58/316, 59/313 и 
60/286, три из которых касаются активизации рабо-
ты Генеральной Ассамблеи. Есть и ряд похожих си-
туаций, отрицательно сказывающихся на имидже 
Генеральной Ассамблеи и связанных с отдельными 
государствами-членами и Секретариатом, которые 
заслуживают нашего особого внимания и подсказы-
вают необходимость наладить при возможности ме-
ханизм мониторинга выполнения резолюций.  

 Однако помимо поиска конкретных путей 
осуществления документов, принимаемых по ито-
гам наших обсуждений, нам необходим более глу-
бокий анализ наших возможностей по оптимизации 
резолюций и повестки дня Генеральной Ассамблеи 
в конструктивном ключе при соблюдении прав всех 
государств-членов, предусмотренных правилами 
процедуры. В этих рамках Бюро Ассамблеи, чью 
роль следовало бы усилить, могло бы по итогам 
консультаций с государствами-членами делать ре-
комендации Генеральному секретарю по разработке 
повестки дня с учетом современных вызовов. 
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 Чтобы привлечь к себе внимание и быть дос-
тойной своей миссии, Генеральная Ассамблея 
должна чаще рассматривать более актуальные 
предметы, способные мобилизовать мировое обще-
ственное мнение, чтобы быть в состоянии разраба-
тывать практические рекомендации для Генераль-
ного секретаря и других органов, фондов и про-
грамм Организации Объединенных Наций или го-
сударств-членов или по крайней мере выражать 
свою позицию. Кроме того, было бы целесообразно 
подкрепить ряд позитивных инициатив, включая 
инициативу проведения тематических прений и ин-
формационных заседаний с участием Генерального 
секретаря, которые содействовали бы активизации 
деятельности Генеральной Ассамблеи. Именно та-
ким образом Генеральная Ассамблея сможет при-
влечь больше внимания к своей деятельности и 
улучшить свои позиции в средствах массовой ин-
формации, независимо от усилий, которые должен 
предпринимать на этом направлении Секретариат.  

 Кроме того, отличающаяся динамизмом и 
инициативностью Генеральная Ассамблея, в полной 
мере выполняющая функции, предусмотренные для 
нее в Уставе Организации Объединенных Наций, 
могла бы содействовать созданию условий для бо-
лее сбалансированного и эффективного сотрудни-
чества между главными органами Организации. 
Аналогично, мы должны рассмотреть варианты со-
вершенствования наших методов работы, с тем что-
бы заседания Ассамблеи не проходили в полупус-
том зале, как это часто бывает. 

 В этой связи Председателю Ассамблеи было 
бы целесообразно устанавливать в начале каждого 
заседания, в соответствии с правилами процедуры, 
временной регламент для выступлений делегаций, с 
тем чтобы все государства-члены имели возмож-
ность высказаться в течение разумного периода 
времени. 

 Во время шестьдесят первой сессии Ассамб-
леи я вместе с моим коллегой и другом, послом Да-
ниеле Бодини, постоянным представителем Сан-
Марино, удостоился большой чести, выразившейся 
в том, что Председатель поручил нам провести кон-
сультации с государствами-членами по вопросу об 
активизации работы Генеральной Ассамблеи. Про-
ведя более 80 встреч с постоянными представите-
лями государств-членов, шесть раундов интерак-
тивных прений и ряд неофициальных заседаний, мы 
подготовили доклад, который, как мне кажется, мог 

бы послужить солидной основой для наших ны-
нешних и дальнейших дискуссий, посвященных 
этому совещательному органу, в состав которого 
входят все государства-члены Организации Объе-
диненных Наций.  

 Наша делегация рассчитывает на скорейшее 
учреждение Рабочей группы открытого состава, что 
позволит нам провести открытые, прозрачные и 
доступные для всех обсуждения с учетом точно уяс-
ненных интересов всех представленных здесь госу-
дарств и народов. А нашим коллегам, постоянным 
представителям Польши и Парагвая, которых Пред-
седатель Ассамблеи на ее текущей сессии назначил 
сопредседателями Рабочей группы, мы искренне 
желаем больших успехов в выполнении их благо-
родной миссии. 

 Г-н Альварес (Уругвай) (говорит по-испан-
ски): Мы хотели бы от имени Уругвая поблагода-
рить председателей Генеральной Ассамблеи на ее 
шестьдесят первой и шестьдесят второй сессиях за 
предпринятые ими замечательные усилия и выра-
зить признательность посредникам — постоянным 
представителям Сан-Марино и Сенегала. Мы хоте-
ли бы поздравить постоянных представителей Па-
рагвая и Польши, которые будут руководить дея-
тельностью Рабочей группы открытого состава на 
шестьдесят второй сессии. 

 Генеральной Ассамблее принадлежит цен-
тральная роль в Организации как ее главному сове-
щательному, директивному и представительному 
органу. Однако в последние годы складывалось 
сильное впечатление, что Ассамблея теряет свой 
престиж. Среди выявленных причин такого поло-
жения дел следует отметить перенасыщенную и не-
современную повестку дня, утверждение мандатов 
для Секретариата, которые иногда отличаются ту-
манностью или не подкреплены достаточными фи-
нансовыми ресурсами, чрезмерно частое примене-
ние правила консенсуса при принятии Ассамблеей 
решений, в результате чего эти решения представ-
ляют собой наименьший общий знаменатель суще-
ствующих позиций, которые порой противоречат 
друг другу и к тому же ограничиваются общими 
словами, далекими от каких-либо обязательств или 
действий со стороны Ассамблеи. 

 Что касается активизации работы Генеральной 
Ассамблеи, то нам кажется, что по этому вопросу 
возникло некое запутанное представление. Пробле-
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ма связана не столько с реформированием Ассамб-
леи, сколько с полномасштабным осуществлением 
Ассамблеей своих полномочий, вытекающих из Ус-
тава, в особенности касающихся поддержания меж-
дународного мира и безопасности. Например, Гене-
ральная Ассамблея не может делать какие-либо ре-
комендации, касающиеся статьи 12 Устава, либо по 
вопросам, находящимся на рассмотрении в Совете 
Безопасности или стоящим на его повестке дня. 
Однако она вправе обсуждать эти вопросы и наибо-
лее важные аспекты международной повестки дня, 
а в некоторых случаях она может подтверждать ре-
шение Совета Безопасности, делая легитимным ре-
шение этого главного органа. 

 Основные направления усилий по активизации 
работы Генеральной Ассамблеи должны предусмат-
ривать следующие моменты. 

 Что касается рационализации ее работы, то 
она должна достигаться главным образом за счет 
сокращения количества пунктов повестки дня, на-
чиная с тех, которые, по общему признанию, утра-
тили актуальность и интерес. Генеральная Ассамб-
лея должна сосредоточиться на вопросах, представ-
ляющихся наиболее интересными и актуальными, 
включая международную миграцию, охрану здоро-
вья населения планеты, права человека, гуманитар-
ные кризисы и борьбу против терроризма. Приме-
ром такой рационализации могут послужить тема-
тические прения, практика проведения которых по-
лучила развитие под руководством двух последних 
Председателей. Конкретные интересы государств в 
отношении снятия в конечном итоге пунктов с по-
вестки дня подробно определены в правилах 13, 14 
и 15 правил процедуры Ассамблеи.  

 Следует переориентировать работу комитетов 
путем организации ее таким образом, чтобы иметь 
возможность проводить основанный на результатах 
анализ и совершенствовать критерии для предос-
тавления мандатов Секретариату. Эти вопросы 
должны быть изучены не с формальной или бюро-
кратической точки зрения, но скорее с позиций, ко-
гда решения основываются на конкретных потреб-
ностях осуществления мандатов при одновремен-
ных попытках обеспечить средства для выполнения 
мандатов, касающихся существенных пунктов по-
вестки дня. Мы должны изучить структуру и функ-
ционирование комитетов, а также механизмы над-
зора за этой работой и ее результатами. 

 И последний момент, который мы считаем 
очень важным — осуществление решений глав го-
сударств и правительств, которые содержатся в 
Итоговом документе 2005 года, относительно рас-
ширения и углубления отношений Генеральной Ас-
самблеи Организации Объединенных Наций с не-
правительственными организациями. Эти сообра-
жения касаются основных пунктов, которые, как мы 
считаем, следует рассмотреть в ходе реформы. 

 Но, кроме того, мы поддерживаем задачи, оп-
ределенные в резолюции 61/292, а именно произве-
сти оценку и обзор состояния осуществления самых 
актуальных резолюций для определения путей, ко-
торые позволят превратить Генеральную Ассамб-
лею в более авторитетный, эффективный и дейст-
венный орган, который будет опираться на прошлые 
достижения. 

 Уругвай сохраняет свою позицию в ходе пере-
говоров для преодоления нынешней ситуации, а 
именно определение приоритетных этапов эффек-
тивного осуществления множества уже одобренных 
резолюций, а также для достижения прогресса по 
тем, которые еще не решены. Мы будем поддержи-
вать те меры, которые направлены на ликвидацию 
бюрократических препятствий и дублирование уси-
лий, а также меры, которые требуют рационального 
использования средств. Это поможет осуществить 
меры, которые больше соответствуют нынешним 
потребностям Организации и ее членов. 

 Г-жа Айтимова (Казахстан) (говорит по-анг-
лийски): На Всемирном саммите 2005 года государ-
ства-члены подтвердили свою приверженность делу 
укрепления авторитета и эффективности Организа-
ции Объединенных Наций, а также ее способности 
эффективно решать весь комплекс задач и проблем 
нашей эпохи. 

 В этой связи делегация Казахстана высоко 
оценивает решимость Генерального секретаря вдох-
нуть новую жизнь и новую уверенность в укреп-
ленную Организацию Объединенных Наций, кото-
рая будет эффективной и действенной, слаженной и 
подотчетной. По нашему мнению, реформа Органи-
зации Объединенных Наций должна быть направ-
лена прежде всего на консолидацию международно-
го сообщества в интересах достижения целей в об-
ласти развития, определенных в Декларации тыся-
челетия (ЦРДТ). 
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 Нам следует сосредоточить наши усилия на 
повышении эффективности нашей Организации. 
Как членам сообщества государств нам следует ра-
ботать над улучшением имиджа Организации Объе-
диненных Наций как бастиона надежд и чаяний на-
родов. 

 Недавно я имела возможность встретиться с 
некоторыми студентами из колледжа здесь, в Со-
единенных Штатах. Когда я представилась им как 
Постоянный представитель Казахстана при Органи-
зации Объединенных Наций, многие молодые люди 
пожелали узнать больше о нашей деятельности и 
обязанностях, о нашей нынешней и будущих пози-
циях. Это означает, что новое поколение хотело бы, 
чтобы наши действия были более эффективными, 
более ответственными. 

 Казахстан считает, что более значительная 
роль и более высокий статус Генеральной Ассамб-
леи Организации Объединенных Наций будут спо-
собствовать подлинной демократии в международ-
ных отношениях. Генеральная Ассамблея должна 
играть центральную роль в качестве главного сове-
щательного, директивного и представительного ор-
гана Организации Объединенных Наций. 

 Казахстан отмечает определенный прогресс в 
усилиях по повышению эффективности Генераль-
ной Ассамблеи и ее методов работы. Тем не менее, 
мы считаем, что этот прогресс не должен подменять 
собой реформы, которые направлены в первую оче-
редь на укрепление авторитета Ассамблеи. Делега-
ция Казахстана воздает должное Председателю ше-
стьдесят первой сессии Генеральной Ассамблеи Ее 
Превосходительству Шейхе Хайе Рашед Аль Хали-
фе за ее усилия по повышению авторитета Ассамб-
леи и за проведение четырех неофициальных тема-
тических дискуссий по вопросу о партнерстве в ин-
тересах достижения ЦРДТ по следующим темам: 
подведение итогов и продвижение вперед; гендер-
ное равноправие и улучшение положения женщин; 
цивилизации и вызов в области мира: препятствия и 
благоприятные возможности; и изменение климата 
как глобальный вызов — все это предоставило го-
сударствам-членам прекрасные возможности обсу-
дить некоторые из самых актуальных проблем, 
стоящих перед международным сообществом. 

 Мы хотели бы также воздать должное двум 
координаторам, Постоянному представителю Сене-
гала послу Баджи и Постоянному представителю 

Сан-Марино послу Бодини, за их неустанные уси-
лия по проведению консультаций по этому вопросу. 
Мы отмечаем также резолюцию 61/292 по активи-
зации роли и авторитета Генеральной Ассамблеи и 
укреплению ее деятельности. 

 Как указывается в докладах двух координато-
ров, государства-члены проявляют твердое желание 
активизировать работу Генеральной Ассамблеи и 
повысить ее эффективность. Мы считаем в этой 
связи очень важным продолжить нашу работу и 
осуществить все резолюции Генеральной Ассамб-
леи по активизации ее работы. 

 Казахстан выражает свою решительную под-
держку предложения о большем акценте на диалог 
и меньшем на монолог, а также идеи созыва прений 
по таким темам, как изменение климата, ЦРДТ, 
борьба с терроризмом, реформа в области управле-
ния, реформа Совета Безопасности и другие. Идея 
введения практики проведения Генеральным секре-
тарем регулярных, неофициальных брифингов в Ге-
неральной Ассамблее также является практикой, 
которая может приблизить нас к решению важных 
проблем. 

 Мы надеемся, что новый, обновленный доклад 
Генерального секретаря по осуществлению резолю-
ций по активизации деятельности послужит проч-
ной основой для наших дальнейших дискуссий по 
этому важному вопросу. Кроме того, мы призываем 
Председателя Генеральной Ассамблеи учредить, со-
гласно резолюции 61/292, специальную рабочую 
группу по активизации работы Генеральной Ас-
самблеи. 

 Мы искренне надеемся на то, что во главе с 
Вами мы сможем достичь прочного прогресса по 
этому важному вопросу, и мы готовы поддержать 
Вас, г-н Председатель, в Ваших усилиях в этой свя-
зи.   

 Г-н Дапкюнас (Беларусь): Вопрос об активи-
зации роли Генеральной Ассамблеи для делегации 
Беларуси является одним из приоритетных. Эта 
проблематика является актуальной и для Движения 
неприсоединения, заявление которого Беларусь 
поддерживает. 

 В ходе предыдущей сессии Генеральная Ас-
самблея приняла резолюцию об укреплении роли и 
авторитета Генеральной Ассамблеи. В отличие от 
ранее принятых резолюций этот документ носит 
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процедурный характер. К сожалению, в ходе пере-
говорного процесса по резолюции был заблокиро-
ван ряд ярких и содержательных предложений, спо-
собных укрепить центральную роль Генеральной 
Ассамблеи в выработке значимых решений по во-
просам международной повестки дня. Мы убежде-
ны в том, что резолюция по активизации работы 
Ассамблеи, наполненная практическим содержани-
ем, в большей степени отвечает интересам госу-
дарств-членов. 

 Мы полагаем, что процесс консультаций по 
активизации работы Генеральной Ассамблеи дол-
жен вернуться в конструктивное русло. Белорусская 
делегация выражает свою озабоченность задержкой 
в предоставлении Генеральным секретарем на рас-
смотрение государств-членов обновленных данных 
к его докладу об осуществлении резолюций об ак-
тивизации работы Генеральной Ассамблеи. Предос-
тавление таких данных предусмотрено резолюци-
ей 61/292, и наша делегация ожидала их заблаго-
временно, до проведения сегодняшнего заседания 
Генеральной Ассамблеи. 

 Ключевым элементом резолюции 61/292 явля-
ется учреждение на шестьдесят второй сессии ра-
бочей группы для анализа выполнения решений Ас-
самблеи об активизации ее деятельности и внесе-
ния соответствующих рекомендаций. Мы намерены 
принять активное участие в работе этой группы. 
Самостоятельно проведенный нашей делегацией 
предварительный анализ хода реализации резолю-
ций, посвященных вопросу активизации работы Ас-
самблеи, выявил ряд важных положений, которые 
реализованы не в полной степени или не реализо-
ваны вообще. Мы намерены поделиться своими вы-
водами в рамках деятельности рабочей группы. 

 Вместе с тем мы надеемся, что обзор степени 
выполнения резолюций по оживлению деятельно-
сти Ассамблеи пройдет оперативно и будет исполь-
зован, прежде всего, для разработки новых предло-
жений, которые будут закреплены в новой резолю-
ции для их последующей эффективной реализации. 
При этом мы полагаем, что повторные формулиров-
ки должны использоваться точечно, с четким обос-
нованием целесообразности такого повтора. 

 При выборе формата переговорного процесса, 
по нашему мнению, необходимо принять во внима-
ние плюсы и минусы методики проведения перего-
воров в ходе предыдущей сессии, и в особенности 

на шестьдесят первой сессии. Белорусская делега-
ция призывает к проведению прозрачных консуль-
таций и предоставлению возможности участия в 
них на всех этапах всем заинтересованным государ-
ствам — членам Организации Объединенных На-
ций.  

 На наш взгляд, отправной точкой и основой 
для предстоящей работы над резолюцией могли бы 
стать следующие положения, которые были уже ап-
робированы в ходе предыдущих переговоров и ко-
торые, по нашему мнению, пользуются значитель-
ной поддержкой большого числа делегаций.  

 Во-первых, необходимо повысить роль Гене-
ральной Ассамблеи в решении вопросов междуна-
родного мира и безопасности, в частности, путем 
расширения возможностей государств — членов 
Организации Объединенных Наций по созыву спе-
циальных чрезвычайных сессий Генеральной Ас-
самблеи. Важно ввести в практику работы Совета 
Безопасности подготовку периодических аналити-
ческих докладов по актуальным вопросам мировой 
повестки дня для их рассмотрения Генеральной Ас-
самблеей. Большим шагом вперед стало бы закреп-
ление принципа справедливой региональной рота-
ции при избрании Генерального секретаря Органи-
зации Объединенных Наций. Введение понятного и 
прозрачного правила региональной ротации помо-
жет укрепить атмосферу доверия между государст-
вами-членами, а также снимет ненужную напря-
женность, которая, к сожалению, иногда свойствен-
на процессу избрания руководителя Секретариата 
Организации Объединенных Наций. 

 Секретариат должен повысить уровень осве-
щения в средствах массовой информации деятель-
ности Генеральной Ассамблеи, обеспечить долж-
ный баланс в освещении главных органов Органи-
зации Объединенных Наций. В этом году, в том 
числе благодаря председателям шестьдесят первой 
и шестьдесят второй сессий, в Генеральной Ас-
самблее проходят очень интересные дебаты по ак-
туальным вопросам международной повестки дня. 
С этой трибуны сделано много содержательных вы-
ступлений и предложений, которые через ведущие 
средства массовой информации мира должны стать 
достоянием широкой мировой общественности. 

 Мы полагаем, что необходимо также рациона-
лизировать работу главных комитетов Генеральной 
Ассамблеи путем сокращения времени для рас-
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смотрения вопросов в рамках пунктов повестки дня 
сессии. Введение таких элементов дисциплины 
приведет к более эффективному использованию как 
рабочего времени делегаций государств-членов, так 
и ресурсов конференционного обслуживания. 

 Еще одним шагом на пути к более эффектив-
ному использованию времени могло бы стать вве-
дение в Генеральной Ассамблее возможности ис-
пользования заинтересованными в этом делегация-
ми практики коротких выступлений с параллель-
ным распространением в зале более полного изло-
жения позиций делегаций по тому или иному во-
просу. При этом в стенографический отчет о засе-
даниях, — и это важно, включались бы именно 
полные варианты выступлений. На наш взгляд, это 
помогло бы должным образом отразить позиции го-
сударств по вопросам повестки дня Ассамблеи в 
условиях ограниченного ресурса конференционного 
обслуживания. 

 Белорусская делегация убеждена в том, что 
Председателю Генеральной Ассамблеи должно пре-
доставляться равное с Генеральным секретарем 
протокольное обеспечение, в том числе во время 
визитов Председателя Генеральной Ассамблеи в го-
сударства — члены Организации Объединенных 
Наций. Это позволит не на словах, а на деле проде-
монстрировать высочайший и уникальный статус 
Генеральной Ассамблеи. Кроме того, важно повы-
сить роль и заместителей Председателя Ассамблеи 
в работе нашего органа путем расширения их прак-
тического участия в процессе координации перего-
воров по наиболее важным и сложным вопросам 
повестки дня. 

 И, наконец, мы полагаем необходимым вер-
нуться к вопросу, который активно обсуждался сре-
ди региональных групп в ходе прошлой сессии. По 
нашему мнению, Генеральная Ассамблея должна 
восстановить справедливую региональную пред-
ставленность в Генеральном комитете. Практиче-
ская схема решения этого вопроса может быть раз-
работана в процессе консультаций по активизации 
работы Генеральной Ассамблеи. 

 Г-н Мохаммед (Йемен) (говорит по-арабски): 
Г-н Председатель, от имени делегации Республики 
Йемен я хотел бы выразить Вам признательность за 
руководство этим важным заседанием. Я также хо-
тел бы поблагодарить бывшего Председателя Гене-
ральной Ассамблеи шейху Хайю Рашед Аль Хали-

фу за ее усилия по активизации и оживлению рабо-
ты Генеральной Ассамблеи и пожелать ей всяче-
ских успехов в ее будущей деятельности. 

 Я хотел бы также воспользоваться возможно-
стью и воздать должное обоим координаторам в ли-
це постоянных представителей Сан-Марино и Се-
негала за их существенные усилия по проведению 
консультаций в ходе работы шестьдесят первой сес-
сии Генеральной Ассамблеи, которые зачастую но-
сили весьма сложный характер. Мы также привет-
ствуем постоянных представителей Польши и Уруг-
вая, которым поручено проводить консультации по 
этому сложному вопросу на нынешней сессии. 

 Моя делегация также поддерживает заявление, 
с которым выступил Постоянный представитель 
Алжира от имени Движения неприсоединения. 

 Йемен с большим интересом следит за обсуж-
дением вопроса, касающегося оживления работы 
Генеральной Ассамблеи, на последних нескольких 
сессиях. Сегодня мы обсуждаем этот вопрос с уче-
том руководящей роли Генеральной Ассамблеи в 
качестве основного совещательного органа Органи-
зации Объединенных Наций, в котором представле-
ны все ее члены на равной основе и в рамках кото-
рого разрабатывается политика и проводятся дис-
куссии. 

 Целью активизации работы Генеральной Ас-
самблеи является повышение ее авторитета и роли, 
с тем чтобы она могла выполнять поставленные пе-
ред ней задачи и обязанности в соответствии с Ус-
тавом. Это также предусматривает ограничение по-
сягательства со стороны Совета Безопасности на 
прерогативы Генеральной Ассамблеи. Мы считаем, 
что постепенное узурпирование Советом Безопас-
ности компетенции Ассамблеи вызывает все боль-
шую напряженность и дисбаланс в отношениях ме-
жду этими двумя органами, что, в конечном счете, 
может привести к параличу Ассамблеи, который, в 
свою очередь, может помешать выполнению ею 
своей роли, обязанностей и мандата, возложенных 
на нее по Уставу. 

 В этой связи мы считаем, что активизация ра-
боты Генеральной Ассамблеи должна быть приори-
тетной задачей всеобъемлющего процесса рефор-
мы, с тем чтобы она могла успешно выполнять 
свою роль. Для этого также необходимо, чтобы мы 
избавились от избыточных факторов, дублирования 
и дискуссий по тем же вопросам более чем в одном 
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органе Организации Объединенных Наций, что по-
зволило бы Ассамблее сосредоточиться на вопро-
сах, которые отвечают интересам всех народов ми-
ра. 

 Моя делегация подчеркивает важное значение 
учреждения в соответствии с пунктом 2 резолю-
ции 61/292 Специальной рабочей группы по акти-
визации работы Генеральной Ассамблеи, открытой 
для всех государств-членов, для вынесения оценки 
состояния осуществления соответствующих резо-
люций и для определения способов дальнейшего 
повышения роли, авторитета, эффективности и дей-
ственности Ассамблеи. Мы также призываем к ус-
корению представления Генеральным секретарем 
доклада о состоянии выполнения резолюций Гене-
ральной Ассамблеи с учетом вышеупомянутых ре-
золюций. Такие доклады должны представляться 
заблаговременно, с тем чтобы мы имели достаточно 
времени для их обсуждения в главных комитетах 
или на пленарных заседаниях. 

 Мы обеспокоены тем, что работа Совета Безо-
пасности тормозится чрезмерным использованием 
права вето, что мешает Совету выполнять возло-
женную на него главную роль по поддержанию ме-
ждународного мира и безопасности. Поэтому мы 
считаем, что Генеральная Ассамблея должна играть 
важную роль в укреплении международного мира и 
безопасности в тех случаях, когда Совет Безопасно-
сти не может этого сделать, особенно с учетом того, 
что все государства-члены без исключения пред-
ставлены в этом органе, а не избранное число госу-
дарств-членов, наделенных дополнительными при-
вилегиями. 

 В связи с этим мы должны признать главную 
роль Генеральной Ассамблеи в поддержании меж-
дународного мира и безопасности, поскольку такая 
роль не является исключительной прерогативой Со-
вета Безопасности. Этот вопрос подлежит рассмот-
рению всеми государствами-членами и не должен 
быть предназначен для рассмотрения несколькими 
избранными государствами, так как разногласия 
между ними, когда они возникают, часто препятст-
вует принятию надлежащих резолюций. Йемен 
осознает важную роль Генеральной Ассамблеи в 
выборе и назначении Генерального секретаря, и мы 
поддерживаем усилия Ассамблеи в этом отноше-
нии. Мы подчеркиваем, что выбор кандидатуры на 
пост Генерального секретаря  должен проводиться 
более транспарентным и инклюзивным образом и 

должен предусматривать участие всех государств-
членов в соответствии с Уставом. 

 Укрепление Канцелярии Председателя Гене-
ральной Ассамблеи означает, что мы укрепляем 
полномочия Генеральной Ассамблеи. Председатель 
Ассамблеи не сможет выполнять свою роль коорди-
натора, если мы не разрешим Канцелярии иметь 
достаточные и квалифицированные кадры сотруд-
ников. Мы приветствуем проведение регулярных 
заседаний совместно с Председателями Совета 
Безопасности и Экономического и Социального Со-
вета и призываем продолжать проведение этих за-
седаний в целях улучшения координации программ 
всех трех органов. Это будет способствовать обес-
печению того, чтобы их сотрудничество носило бо-
лее взаимодополняющий характер, улучшая тем са-
мым результаты работы и повышая авторитет Орга-
низации.  

 Г-н Вулфф (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Я признателен за предос-
тавленную возможность выступать сегодня по это-
му важному вопросу, хотя я отмечаю наличие в зале 
небольшого количества делегатов, что, как я наде-
юсь, не свидетельствует ни об отсутствии интереса, 
ни об ощущении бесплодности усилий в отношении 
этого вопроса. 

 Прежде всего я хотел бы напомнить о выводах, 
сделанных Группой высокого уровня Генерального 
секретаря по угрозам, вызовам и переменам. Группа 
отметила, что потенциал Генеральной Ассамблеи  

 «часто растрачивается на прения по мелочам 
или по тематическим вопросам, опережаемым 
событиями, происходящими в реальном мире. 
Ее неспособность добиться прекращения пре-
ний по вопросам подрывает ее актуальность. 
Громоздкая и статичная повестка дня приводит 
к повторяющимся дебатам». (А/59/565, 
пункт 241) 

К сожалению, по нашему мнению, эти очевидные 
недостатки сейчас способны подорвать самый про-
цесс реформирования Ассамблеи; фактически, рас-
сматриваемый пункт повестки дня  может пасть 
жертвой тех самых недостатков, на исправление ко-
торые он направлен. 

 Результатом предыдущих прений по вопросу о 
реформе Генеральной Ассамблеи стали важные и 
прозорливые, хотя и умеренные, рекомендации, в 
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том числе те, которые были подготовлены сопред-
седателями Группы послами Бодини и Баджи на 
шестьдесят первой сессии Генеральной Ассамблеи. 
Однако немногие из этих рекомендаций смогли зна-
чительно изменить преобладающее стремление к 
тому, чтобы работа шла заведенным порядком. 
Только за последние несколько недель мы были 
свидетелями принятия многих резолюций, в тексты 
которых в течение многих десятилетий не вноси-
лись существенные изменения, что способствовало 
укреплению представления о неактуальности Ас-
самблеи. Эта опасная тенденция к утрате актуаль-
ности проявляется, например, в резком контрасте 
между статичными и несбалансированными резо-
люциями по вопросу о положении в Палестине и 
возобновленными усилиями по достижению ощу-
тимого прогресса на месте событий. Некоторыми из 
самых активных сторонников этих устаревших ре-
золюций являются те же самые страны, которые 
участвуют в усилиях, осуществляемых на этой не-
деле в целях приведения в действие процесса в Ан-
наполисе, который, как мы надеемся, приведет к 
постоянному израильско-палестинскому миру.  

 Мы также недавно были свидетелями вновь 
проявившего интереса к реформированию других 
органов Организации Объединенных Наций, вклю-
чая Совет Безопасности. Как отметил Председатель 
Керим в своем заключительном заявлении от 
14 ноября (см. А/62/PV.51), одной из семи основ 
реформы Совета Безопасности является необходи-
мость реформирования системы Организации Объ-
единенных Наций в целом. Очевидно, что значимая 
реформа системы Организации Объединенных На-
ций должна включать в себя значимую реформу Ге-
неральной Ассамблеи, в том числе в таких облас-
тях, как финансирование Организации и принятие 
ею решений. 

 Создание на нынешней сессии специальной 
рабочей группы предоставляет государствам-
членам новую возможность активизировать свои 
усилия и принять участие в повышении эффектив-
ности и авторитета Генеральной Ассамблеи. Бремя 
ответственности за восстановление веры общест-
венности в способность Ассамблеи откликаться на 
реальные мировые проблемы лежит на всех нас.  

 Как нам надлежит выполнять эту задачу? Во-
первых, мы должны руководствоваться мандатом 
рабочей группы, утвержденным резолюцией 61/292, 
то есть мы должны анализировать и оценивать ход 

выполнения соответствующих резолюций об акти-
визации работы и определять пути дальнейшего по-
вышения роли, авторитета, эффективности и дейст-
венности Ассамблеи. Эти два предложения не яв-
ляются взаимоисключающими. Фактически, мы 
считаем, что наилучший способ укрепить роль, ав-
торитет, эффективность и действенность Ассамблеи 
заключается в выполнении этих актуальных резо-
люций.  

 В связи с этим я хотел бы подчеркнуть не-
сколько  рекомендаций, содержащихся в соответст-
вующих резолюциях, направленных на реформиро-
вание методов работы Генеральной Ассамблеи. 

 Существует очевидная необходимость в том, 
чтобы упорядочить программу работы Ассамблеи, 
сосредоточив ее усилия на решении современных 
проблем. Мы должны отказаться от проведения не-
актуальных прений, происходящих из года в год, 
которые больше не отражают существующие реа-
лии.  

 Бόльшая степень сотрудничества между глав-
ными органами, а также между Генеральной Ас-
самблеей и ее главными комитетами повысит их 
способность осуществлять свои функции, предпи-
санные Уставом. Бόльшая степень сотрудничества 
также поможет упорядочить повестки дня и сокра-
тить расточительное дублирование и соперничество 
между соответствующими органами. 

 Государства-члены должны проявлять дисцип-
линированность при внесении на рассмотрение Ас-
самблеи проектов резолюций. Принятие резолюций 
по устаревшим или неясным вопросам снижает ав-
торитет этого органа, в то время как избирательное 
использование формулировок из предшествующих 
резолюций ослабляет их значение. 

 Эти и многие другие рекомендации, содержа-
щиеся в резолюциях прошлых сессий, предостав-
ляют достаточные  возможности для проведения ус-
тойчивых реформ. В ходе шестьдесят второй сессии 
рабочая группа должна изучить ход выполнения 
этих предложений, отмечая достигнутые улучшения 
и направления, на которых ощутимых результатов 
пока не достигнуто. Конструктивные и выработан-
ные в ходе трудных переговоров предложения, со-
державшиеся в предыдущих резолюциях, уже наме-
тили путь, ведущий к активизации работы. Сейчас 
наша коллективная ответственность заключается в 
том, чтобы пройти этот путь до его логического за-
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вершения — создания динамичной и чутко реаги-
рующей Генеральной Ассамблеи, способной выра-
ботать консенсус в отношении вопросов огромного 
современного значения. 

 Моя делегация с нетерпением ожидает воз-
можности работать в тесном контакте с Вами, 
г-н Председатель, и с нашими коллегами из других 
делегаций, чтобы использовать эту возможность 
для осуществления конкретной реформы. 

 Г-н Тарраго (Бразилия) (говорит по-англий-
ски): Не будет преувеличением, если мы охаракте-
ризуем активизацию работы Генеральной Ассамб-
леи как одну из ключевых системных проблем, тре-
бующих тщательного изучения и принятия мер. 
Восстановление жизнеспособности Ассамблеи тре-
бует укрепления полномочий и роли главного сове-
щательного, директивного и представительного ор-
гана Организации Объединенных Наций. Это также 
означает организацию и проведение ее работы та-
ким образом, который соответствует ее надлежаще-
му центральному месту в обсуждении и в поисках 
решений неотложных проблем нынешней междуна-
родной повестки дня.  

 Путь к достижению этих целей является дол-
гим, однако уже имеется определенный прогресс. 
Концептуальная основа активизации работы была 
четко изложена в ряде резолюций, принятых на по-
следних сессиях Ассамблеи. Кроме того, как отме-
чено в докладе Генерального секретаря от октября 
2006 года (А/61/483), были приняты конкретные 
меры в таких областях, как, например, роль Пред-
седателя и методы работы этого органа. 

 Настало время выполнить уже согласованные 
решения. Хочется привести один пример, касаю-
щийся важной роли и авторитета Генеральной Ас-
самблеи. Как уже отмечалось ранее, эта Ассамблея 
наделена конкретными полномочиями, а именно 
проводить обсуждения вопросов, касающихся под-
держания международного мира и безопасности, 
без ущерба для прерогатив Совета Безопасности. 
Одним из путей достижения этой цели могло бы 
стать проведение тематических дискуссий, которые 
мы начали в рамках наших усилий по активизации 
работы Ассамблеи. Мы считаем целесообразным, 
чтобы Председатель каждой сессии предлагал ряд 
тем, касающихся международного мира и безопас-
ности, которые затем будут обсуждаться членами 
Ассамблеи. Благодаря этому шагу произойдет укре-

пление крайне необходимого диалога между Сове-
том Безопасности и теми, от имени которых он вы-
ступает. Совету принесет большую пользу ценный 
вклад делегаций, а в Ассамблее произойдет активи-
зация участия государств-членов в принятии более 
обоснованных решений, которые могут оказывать 
непосредственное воздействие на их законные ин-
тересы. 

 Еще одним аспектом активизации деятельно-
сти Ассамблеи являются выборы Генерального сек-
ретаря. Весьма полезными были прения, прошед-
шие в ходе шестьдесят первой сессии. Мы считаем 
важными соответствующие пункты резолю-
ции 60/286. Выполнение в полном объеме содержа-
щихся в этой резолюции решений позволит Гене-
ральной Ассамблее принять более активное участие 
в таких выборах. Когда наступит соответствующее 
время, будет очень важно, чтобы выборы Генераль-
ного секретаря были, по возможности, всеохватны-
ми и транспарентными. Организации также прине-
сет большую пользу серьезное рассмотрение обра-
щенной к Совету Безопасности просьбы информи-
ровать Ассамблею о предпринимаемых им в этой 
связи шагах. 

 В основе всех этих конкретных мер лежит 
важнейшая концепция сдержек и противовесов в 
отношениях между главными органами Организа-
ции Объединенных Наций. Мы считаем, что Орга-
низация Объединенных Наций укрепится, если нам 
удастся установить такие отношения, которые но-
сили бы подлинно дополняющий и взаимоукреп-
ляющий характер и при которых сохранялось бы 
устойчивое равновесие между органами в соответ-
ствии с Уставом. Очевидно, что оптимальному 
функционированию системы, которое предусматри-
вается в Уставе, будет способствовать значимая ре-
форма Совета Безопасности. Более представитель-
ный и транспарентный Совет обеспечивал бы под-
держку важной и активной Генеральной Ассамблеи 
равно, как и Ассамблея благодаря активизации ее 
деятельности придаст новый импульс работе эф-
фективно реагирующего на происходящие события 
Совета. 

 Вот те некоторые основные аспекты, которые 
Бразилия вынесет на рассмотрение Специальной 
рабочей группы, учрежденной резолюцией 61/292. 
Мы считаем, что Группе предстоит внести свой 
вклад на этом переломном этапе нашей работы. Ее 
главные задачи будут состоять в том, чтобы помочь 
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нам в выполнении принятых решений и продолжить 
рассмотрение путей дальнейшего улучшения дея-
тельности Генеральной Ассамблеи. 

 Мы заинтересованы в скорейшем достижении 
прогресса. Г-н Председатель, в Вашем письме от 
8 ноября Вы обязались и заверили нас в том, что на-
значите председателей Рабочей группы, что Вы уже 
и сделали. Теперь нам необходимо возобновить це-
ленаправленную работу по этому ключевому сис-
темному вопросу и сделать это как можно скорее. 

 В этой связи я хотел бы поздравить Постоян-
ных представителей Парагвая и Польши с их назна-
чением руководителями консультаций, проводимых 
в рамках Специальной рабочей группы. Г-н Пред-
седатель, моя делегация готова сотрудничать с Ва-
ми, а также с сопредседателями Рабочей группы в 
деле достижения прогресса в этом важном вопросе 
нашей повестки дня. 

 Г-н Эрмида Кастильо (Никарагуа) (говорит 
по-испански): Моя делегация считает, что этот 
пункт является одним из наиболее важных в пове-
стке дня Генеральной Ассамблеи на ее шестьдесят 
второй сессии, поскольку речь идет о главном со-
вещательном, директивном и демократичном органе 
Организации Объединенных Наций. Активизация 
деятельности является неотъемлемой частью все-
объемлющей реформы этой Организации в целях 
повышения ее эффективности и действенности. 
Это — динамичный процесс, осуществляемый в со-
ответствии с задачами, поставленными в Уставе и в 
Итоговом документе Всемирного саммита 2005 го-
да. 

 В интересах поддержания гармонии и равно-
весия, о которых идет речь в Уставе, нам необходи-
мо сохранить функции и полномочия, которыми Ус-
тав наделил главные органы Организации Объеди-
ненных Наций, прежде всего, Генеральную Ассамб-
лею. Для того чтобы эффективно развивать много-
стороннюю дипломатию и сохранить роль Ассамб-
леи в качестве главного форума для обсуждения и 
разрешения глобальных проблем, мы обязаны ува-
жать сферы полномочий, определенные для каждо-
го органа. 

 Поэтому Совету Безопасности следует воз-
держиваться от принятия на себя функций других 
органов, устанавливающих стандарты, нормы, за-
конодательные формулировки и даже определения. 
Это — вопросы, которые напрямую касаются функ-

ций и полномочий Генеральной Ассамблеи и Эко-
номического и Социального Совета. Для того чтобы 
Ассамблея могла эффективно действовать, Органи-
зация Объединенных Наций должна располагать 
достаточными ресурсами для выполнения и реали-
зации программ и задач, которые возлагаются на 
нее посредством мандатов, содержащихся в прини-
маемых ею резолюциях. 

 Мы согласны с Председателем Генеральной 
Ассамблеи и поддерживаем его в том, что касается 
принятия мер по пяти пунктам, которые он опреде-
лил в качестве глобальных приоритетных задач на-
шего времени: это — изменение климата, финанси-
рование в целях развития, осуществление Глобаль-
ной контртеррористической стратегии, последую-
щие меры по достижению целей в области разви-
тия, сформулированных в Декларации тысячелетия, 
и проведение внутренней реформы Организации 
Объединенных Наций. Вместе с тем к этим пяти 
пунктам мы должны добавить роль Генеральной 
Ассамблеи в поддержании международного мира и 
безопасности, особенно в тех случаях, когда Совет 
Безопасности не занимается ситуациями, которые 
касаются преступлений против человечности, воен-
ных преступлений, геноцида или прекращения ог-
ня. Из этого следует, что Ассамблее необходимо 
принять соответствующие меры по разрешению 
проблем в тех случаях, когда Совет не выполняет 
свою главную обязанность по поддержанию между-
народного мира и безопасности, как было рекомен-
довано главами государств и правительств на со-
стоявшемся в Гаване саммите стран Движения не-
присоединения. 

 Для того чтобы наша работа была эффектив-
ной, мы должны располагать необходимыми инст-
рументами в такой же степени, как и делегации, 
чтобы проводить надлежащий, углубленный, широ-
кий и всеобъемлющий обмен мнениями, мы долж-
ны располагать документацией, издаваемой Секре-
тариатом. Однако в пятницу во второй половине 
дня мы все еще не получили доклад Генерального 
секретаря. В прошлом году этот доклад был опуб-
ликован 2 октября. Мы считаем, что такая ситуация 
не должна повторяться. 

 Другими вопросами, которые вынесены на 
рассмотрение этой сессии, являются нерациональ-
ное решение, касающееся числа заседаний, которые 
запланированы для рассмотрения отдельных пунк-
тов в ходе пленарных заседаний. Мы неоднократно 
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отмечали в Журнале, что на рассмотрение конкрет-
ного пункта повестки дня, например, реформы Со-
вета Безопасности, отведено лишь одно или два за-
седания, в то время как требуются четыре или пять 
таких заседаний. Мы считаем, что эту проблему 
можно было бы легко урегулировать, если просто 
посмотреть на число заседаний, которые требова-
лись для рассмотрения аналогичного пункта на 
предыдущей сессии, или же, если это новый пункт, 
то следовало бы проанализировать, какой интерес 
проявляют делегации на неофициальных заседани-
ях, а также учесть уровень участия и сотрудничест-
ва делегаций в подготовке проектов докладов Гене-
рального секретаря. 

 Во вспомогательных органах Генеральной Ас-
самблеи и функциональных комиссиях порой пла-
нируется по пять или шесть заседаний в одно и то 
же время. В результате этого малые или средние де-
легации не в состоянии присутствовать на всех за-
седаниях в силу недостатка персонала. 

 В Шестом комитете проводились параллель-
ные заседания одновременно с консультациями по 
морскому праву и устойчивому рыболовству. Это 
противоречит письменному положению пункта 133 
постановляющей части резолюции 61/222, в кото-
ром Генеральная Ассамблея постановляет «следить 
за тем, чтобы при составлении графика этих кон-
сультаций не допускалось совпадений с заседания-
ми Шестого комитета». 

 Несмотря на эти мелкие недоработки, которые 
может легко устранить Секретариат, в процессе ак-
тивизации деятельности также отмечаются успехи и 
достижения, например, учреждение Комиссии по 
миростроительству и Совета по правам человека, 
планирование интерактивных прений и выбор 
пунктов, которые предлагаются для этих дискуссий, 
установление новых дат избрания Председателя Ге-
неральной Ассамблеи, заместителей Председателя 
и Председателей главных комитетов. 

 Благодаря этому мы усилили координацию и 
активизировали подготовительные мероприятия в 
интересах работы основных комитетов и в отноше-
нии пленарных заседаний, а также укрепили роль 
Бюро. 

 Мы убеждены в том, что при условии прило-
жения всеми государствами усилий и наличия необ-
ходимой политической воли процесс активизации 
работы Генеральной Ассамблеи мог бы увенчаться 

желаемыми результатами и упрочить процесс демо-
кратизации и реформирования самой Организации 
Объединенных Наций, чего и ожидает все челове-
чество.  

 Г-н Нгуен Тат Тхань (Вьетнам) (говорит 
по-английски): От имени делегации Вьетнама, я хо-
тел бы выразить нашу признательность Постоянно-
му представителю Сенегала Баджи и Постоянному 
представителю Сан-Марино Бодини за их самоот-
верженные усилия по активизации работы Гене-
ральной Ассамблеи. 

 Наша делегация также хотела бы присоеди-
ниться к заявлению, с которым выступил ранее 
представитель Алжира от имени Движения непри-
соединения.  

 В течение последних 16 лет в целях создания 
условий для более эффективной деятельности Ор-
ганизации Объединенных Наций по решению гло-
бальных проблем и нейтрализации современных 
угроз транснационального характера государства-
члены признавали растущее значение активизации 
работы Генеральной Ассамблеи и направляли круп-
ные объемы ресурсов на достижение этой цели. 
Был выдвинут целый ряд инициатив и идей, пред-
приняты заслуживающие высокой оценки усилия. 
Были четко определены и особо выделены сложные 
вопросы. Однако сейчас нам всем ясно, что резуль-
тат, к которому мы стремимся, по-прежнему далек 
от нас. 

 Итоговый документ Всемирного саммита, в 
котором подтверждается центральное место Гене-
ральной Ассамблеи как главного совещательного, 
формирующего политику и наиболее представи-
тельного органа Организации Объединенных На-
ций, также содержит призыв к укреплению взаимо-
связи между Генеральной Ассамблеей и другими 
главными органами Организации в целях усиления 
координации работы по наиболее актуальным про-
блемам, требующим от Организации Объединенных 
Наций приложения коллективных усилий согласно 
соответствующим мандатам главных органов.  

 В резолюции 60/286 подчеркивается ключевая 
роль Генеральной Ассамблеи в глобальных вопро-
сах, представляющих интерес для международного 
сообщества, и в то же время излагается целый ряд 
предложений по укреплению роли и авторитета Ге-
неральной Ассамблеи и улучшению методов ее ра-
боты. 
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 Совсем недавно государства-члены проводили 
интерактивные прения и совместные консультации, 
посвященные работе Генеральной Ассамблеи в со-
временных условиях, и приняли консенсусом резо-
люцию 61/292, в которой вновь подчеркивались 
обязательства по повестке дня активизации работы 
этого органа. В этой связи мы полностью убеждены 
в том, что предстоящий доклад Генерального секре-
таря по вопросу об активизации работы Генераль-
ной Ассамблеи позволит нам продвинуться вперед в 
этом продолжающемся процессе. Г-н Председатель, 
мы также рассчитываем на Ваше руководство и ре-
комендации. Между тем наша делегация хотела бы 
высказать следующие соображения. 

 Учитывая, что активизация работы Генераль-
ной Ассамблеи представляет собой один из наибо-
лее важных элементов всеобъемлющего процесса 
реформирования Организации Объединенных На-
ций и потому требует постоянного первоочередного 
внимания, наша делегация с удовлетворением отме-
чает, что государства-члены и Секретариат приняли 
множество мер в целях выполнения соответствую-
щих положений резолюций. Наметились первона-
чальные улучшения, которые следует распростра-
нить и на такие принципиально важные направле-
ния, как периодические встречи председателей Ге-
неральной Ассамблеи, Совета Безопасности и Эко-
номического и Социального Совета, а также прове-
дение тематических прений в ходе основных сессий 
Ассамблеи.  

 С другой стороны, мы разделяем мнения мно-
гих государств-членов о том, что предстоит сделать 
еще очень многое для усиления роли Генеральной 
Ассамблеи и ее Председателя и совершенствования 
методов ее работы; для оптимизации процедур от-
бора кандидатов и проведения выборов Генерально-
го секретаря; а также для фактического осуществ-
ления резолюций, принятых Генеральной Ассамб-
леей. Тесное взаимодействие и координацию уси-
лий Генеральной Ассамблеи, других главных орга-
нов Организации Объединенных Наций, прочих 
международных учреждений и гражданского обще-
ства, а также работы главных комитетов и вспомо-
гательных органов Генеральной Ассамблеи следует 
еще более усилить с учетом их соответствующих 
функций и полномочий, максимально повышая та-
ким образом эффективность и не допуская дубли-
рования выполняемых задач.  

 Неизменным приоритетом остаются также ра-
ционализация и оптимизация повестки дня Гене-
ральной Ассамблеи и пересмотр ее мандатов при 
полном учете принципиальных интересов и озабо-
ченностей государств-членов, в особенности разви-
вающихся стран, в области поддержания междуна-
родного мира и безопасности, развития и прав че-
ловека. Не менее важно уделять надлежащее вни-
мание обобщению докладов в целях обеспечения 
должного уровня их качества и уменьшения тяже-
лой нагрузки на государства-члены, особенно на те 
из них, которые представлены малочисленными де-
легациями.  

 Процесс активизации работы Генеральной Ас-
самблеи пойдет более успешно только тогда, когда 
все члены проявят политическую волю и реши-
мость обеспечить Генеральной Ассамблее возмож-
ности играть свою роль и выполнять свои обязан-
ности в соответствии с Уставом. В работе на этом 
направлении мы должны руководствоваться прин-
ципами демократии, транспарентности и подотчет-
ности. В этой связи наша делегация полагает, что в 
соответствии с резолюцией 61/292 должна быть не-
замедлительно учреждена рабочая группа по акти-
визации деятельности Генеральной Ассамблеи и 
что государства-члены должны вести углубленные 
дискуссии в расчете на выявление адекватных и 
практических путей доведения процесса активиза-
ции работы Ассамблеи до логического завершения.  

 Наконец, я хотел бы заверить Вас, г-н Предсе-
датель, в том, что Вьетнам будет и впредь неустан-
но сотрудничать с Вами и государствами-членами 
на этом важном направлении.  

 Г-н Тасаку (Япония) (говорит по-английски): 
Я хотел бы выразить Вам, г-н Председатель, при-
знательность за созыв сегодняшнего заседания для 
обсуждения одного из важнейших пунктов повестки 
дня — активизации деятельности Генеральной Ас-
самблеи. 

 Генеральная Ассамблея как главный орган Ор-
ганизации Объединенных Наций, в котором на ос-
нове равноправия представлены все государства-
члены, уполномочена обсуждать любые вопросы 
или дела в рамках Устава Организации Объединен-
ных Наций. Генеральная Ассамблея играет ключе-
вую роль в принятии решений относительно ре-
формы Организации Объединенных Наций и ее 
осуществлении. В соответствии с резолюциями Ор-
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ганизации Объединенных Наций мы учредили Ко-
миссию по поддержанию мира и Совет по правам 
человека, а также обсуждаем другие связанные с 
реформой важные вопросы, в частности реформу 
Совета Безопасности и реформу управления.  

 Мы должны рассматривать вопрос об активи-
зации работы и укреплении Генеральной Ассамблеи 
в качестве жизненно важного, актуального для уси-
ления всей Организации Объединенных Наций. Се-
годня я хотел бы отметить четыре момента, кото-
рые, как мне представляется, требуют первоочеред-
ного внимания. 

 Во-первых, я хотел бы призвать государства-
члены активно обсуждать в Генеральной Ассамблее 
наиболее актуальные и насущные проблемы совре-
менности. В этой связи, г-н Председатель, Япония 
полностью одобряет и поддерживает Ваши инициа-
тивы, связанные с проведением крупных тематиче-
ских прений и дискуссионных форумов в целях 
достижения на международном уровне более широ-
кого понимания текущих вопросов существа, акту-
альных для государств-членов, и более высокого 
уровня внимания к проблемам и динамики в поли-
тической сфере. В связи с этим мы высоко оценива-
ем итоги плодотворных дискуссий в рамках Диало-
га высокого уровня по вопросу о финансировании 
развития, состоявшегося в октябре под Вашим ру-
ководством. Прения по докладу Совета Безопасно-
сти и по вопросу о справедливом представительстве 
в Совете Безопасности и расширении его членского 
состава также прошли в конструктивном духе в пе-
риод с 12 по 14 ноября при участии многих госу-
дарств-членов. Эти прения способствовали усиле-
нию политической динамики в преддверии пред-
стоящих межправительственных переговоров по 
вопросу о реформе Совета Безопасности под Ва-
шим руководством и достижению конкретных ре-
зультатов в ходе нынешней сессии. Год 2008 будет 
еще одним напряженным годом для Генеральной 
Ассамблеи. Япония всецело готова полностью под-
держать обсуждения в Группе по изменению клима-
та, которые пройдут в феврале, а также работу засе-
даний по реформе управления, по борьбе с терро-
ризмом и по целям в области развития, сформули-
рованным в Декларации тысячелетия (ЦРДТ). Мы 
готовы активно участвовать в этих заседаниях. Од-
нако тематические прения должны быть тщательно 
подготовлены, причем заблаговременно, для того 

чтобы они принесли пользу и позволили достичь 
намеченных целей. 

 Во-вторых, государства-члены и Секретариат 
Организации Объединенных Наций должны делать 
все возможное для улучшения работы Генеральной 
Ассамблеи и принимаемых ею решений, для того 
чтобы сделать их более эффективными и конструк-
тивными. Рационализация повестки дня Генераль-
ной Ассамблеи и упорядочение ее резолюций помо-
гут ей больше сосредоточиться в своей работе на 
приоритетных вопросах и сделать так, чтобы сиг-
налы, исходящие от Ассамблеи, были ориентирова-
ны на конкретные действия. Сокращение объема 
документов, представляемых Ассамблее, и сведение 
воедино некоторых индивидуальных докладов по-
могло бы Ассамблее работать действеннее и эффек-
тивнее. Эти рекомендации уже неоднократно по-
вторялись в прежних резолюциях Генеральной Ас-
самблеи, однако до сих пор никакого заметного 
улучшения не достигнуто. Секретариату следует 
прилагать согласованные усилия для сокращения 
объема документации и связанных с ней расходов. 

 В-третьих, для улучшения координации между 
главными органами Организации Объединенных 
Наций следует усилить процесс консультаций меж-
ду руководителями этих органов: председателями 
Генеральной Ассамблеи, Совета Безопасности, 
Экономического и Социального Совета и самим Ге-
неральным секретарем. Мы отмечаем особые уси-
лия, прилагаемые в этой связи Генеральным секре-
тарем. Мы полностью поддерживаем инициирован-
ную Генеральным секретарем Пан Ги Муном прак-
тику проведения своевременных брифингов для Ге-
неральной Ассамблеи и представления ей докладов 
по конкретным вопросам, когда это необходимо. 
Мы также приветствуем проведение регулярных 
встреч между Председателем Совета Безопасности 
и Председателем Генеральной Ассамблеи для орга-
низации рассмотрения вопросов, вызывающих в 
данный момент озабоченность членов Ассамблеи. 
Необходимо регулярно и постоянно поощрять раз-
витие тесных рабочих отношений между главными 
органами.  

 Мой четвертый тезис касается самого процес-
са осуществления решений. Я хотел бы подчерк-
нуть значение осуществления уже согласованных 
Генеральной Ассамблеей решений. Содержательная 
активизация работы Генеральной Ассамблеи воз-
можна лишь при условии своевременного и эффек-
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тивного осуществления принимаемых решений и 
мер. Осуществление резолюций Генеральной Ас-
самблеи играет важнейшую роль в повышении ее 
авторитета. В то же время сигналы и просьбы Гене-
ральной Ассамблеи должны быть четкими и точны-
ми, для того чтобы можно было обеспечивать их 
эффективную реализацию. Мандаты, вытекающие 
из резолюций Генеральной Ассамблеи, не должны 
быть устаревшими или дублировать друг друга; они 
также не должны противоречить друг другу. Манда-
ты следует регулярно пересматривать и упорядочи-
вать с учетом требований момента. Поэтому важно, 
чтобы государства-члены согласились придать но-
вую динамику процессу пересмотра мандатов, ко-
торый осуществляется под совместным руково-
дством посла Кайре Мунионганды Мбуэнде (Нами-
бия) и посла Роузмари Бэнкс (Новая Зеландия). 
Специальная рабочая группа по активизации рабо-
ты Генеральной Ассамблеи также играет важную 
роль в оценке и анализе хода осуществления соот-
ветствующих резолюций. 

 Япония надеется на конструктивное обсужде-
ние этого важного пункта повестки дня и на дости-
жение конкретных результатов в деле активизации 
работы Генеральной Ассамблеи. 

 Г-н Венавезер (Лихтенштейн) (говорит 
по-английски): Г-н Председатель, обсуждаемая се-
годня тема должна быть приоритетной для любого 
Председателя Генеральной Ассамблеи. Укрепление 
органа, которым Вы руководите, является одновре-
менно очевидной целью и политической необходи-
мостью. 

 Нет сомнений в том, что Ассамблея уже какое-
то время не играет той роли, которая предусмотрена 
для нее Уставом Организации Объединенных На-
ций. Это тревожная тенденция, ибо однобокий ак-
цент на работе Совета Безопасности является поли-
тически нездоровым явлением и угрозой для инсти-
туционального баланса нашей Организации. 

 Мы по-прежнему усматриваем небольшую 
ценность в ставшем теперь почти традиционным 
занятии по согласованию некой всеобъемлющей ре-
золюции о путях активизации работы Генеральной 
Ассамблеи. В частности, опыт последнего времени 
четко подтверждает, что эти усилия могут вызвать к 
жизни какие-то небольшие политические искры и 
могут привести к принятию каких-то решений и ре-
золюций на основе консенсуса, но не могут обеспе-

чить реальных политических изменений. Впрочем, 
это не удивительно. Как может сдвиг во всей систе-
ме понятий быть создан за счет упражнения, яв-
ляющегося в общем и целом отражением традици-
онного подхода к делу, а значит, и отражением по-
литической культуры, которую он же и призван из-
менить? Кроме того, специальные комитеты и рабо-
чие группы, которым поручено заниматься деятель-
ностью по активизации, как правило, производят 
тексты, ужасно похожие друг на друга, и зачастую 
просто повторяют хорошо известное заявление о 
том, что проблема активизации работы Генеральной 
Ассамблеи заключается в осуществлении, или, точ-
нее говоря, в неосуществлении решений. 

 Мы, конечно, приветствуем назначение сего-
дня утром двух наших коллег из Польши и Парагвая 
и благодарим их за их готовность взять на себя эту 
сложную задачу. Мы бы предложили им сосредото-
читься в своей работе, может быть, лишь на одном 
аспекте активизации работы Генеральной Ассамб-
леи. 

 Один из важнейших уроков прошлого состоит, 
по нашему мнению, в том, насколько важна роль 
лидера. Ассамблея является более значимым в по-
литическом плане органом, когда ее возглавляет 
кто-то, кто готов руководить ее работой и реально 
направлять деятельность ее членов — конечно, на 
основе широких консультаций. С учетом значимо-
сти положения Председателя Ассамблеи весьма 
удивительно, что мы не уделяем больше внимания 
процессу выдвижения кандидатур и избрания на-
ших председателей. Ясно, г-н Председатель, что не 
все Ваши предшественники были знакомы с Орга-
низацией так хорошо, как Вы. В некоторых случаях 
вновь избранный Председатель, приняв бразды 
правления в Ассамблее, с большим удивлением уз-
навал о том, с чем на самом деле связана его долж-
ность. Председательство — это не протокольная 
функция; это позиция, предполагающая лидерство и 
политическую ответственность. Поэтому мы при-
ветствовали бы проведение двумя сопредседателя-
ми под Вашим общим руководством консультаций о 
путях совершенствования механизмов Ассамблеи 
по выдвижению кандидатур и назначению предсе-
дателей. Есть целый ряд прежних предложений, на 
которые мы можем опираться и которые касаются 
таких мер, как проведение неофициальных встреч с 
лицами, заинтересованными в этой должности, че-
рез региональные группы или как-то иначе, подбор-
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ка справочных материалов. Есть и другие средства, 
которые можно использовать. И если бы достиже-
ние какого-то конкретного результата было единст-
венным итогом работы по этому пункту, то и тогда 
мы посчитали бы это хорошим результатом. 

 Кроме того, мы, конечно, хотели бы, чтобы 
Ассамблея провела под Вашим руководством дина-
мичную сессию. Мы призываем Вас, в частности, 
сосредоточиться на приоритетных вопросах, кото-
рые Вы наметили, и чаще использовать формат не-
официальных пленарных заседаний. Такие заседа-
ния могут быть еще полезнее и дать даже еще более 
конкретные результаты, если Вы будете представ-
лять членам Ассамблеи перечень тем и вопросов, 
которые Вы хотели бы, чтобы они рассмотрели в 
связи в той или иной проблемой. Мы также привет-
ствуем брифинги, проводимые Генеральным секре-
тарем, такие, как тот, что прошел на прошлой неде-
ле. Мы согласны с тем, что такие брифинги следует 
проводить при наличии конкретных возможностей, 
но не думаем, что эти возможности должны появ-
ляться исключительно в связи с поездками. Мы 
также приветствовали бы более сфокусированные 
брифинги, ограниченные небольшим числом тем, 
может быть, даже одной. Мы также поощряем Вас 
создавать аналогичные возможности применитель-
но к другим высокопоставленным представителям 
Секретариата, таким, как, например, заместители 
Генерального секретаря. В частности, заместители 
Генерального секретаря  часто жалуются на недос-
таточные возможности в плане взаимодействия с 
членами Организации, и неофициальные пленарные 
заседания могут быть одним из средств для исправ-
ления такой ситуации. 

 Г-н Покхрел (Непал) (говорит по-английски): 
От имени делегации Непала я хотел бы выразить 
признательность за возможность принять участие в 
обсуждении такого важного пункта повестки дня, 
как активизация работы Генеральной Ассамблеи. 
В связи с этим мы хотели бы поблагодарить Вас, 
г-н Председатель, за вступительное слово и заве-
рить Вас в поддержке Непалом всех Ваших начина-
ний в этом направлении. Наша делегация присое-
диняется к заявлению, с которым от имени Движе-
ния неприсоединения выступил представитель Ал-
жира.  

 Мы поддерживаем призыв Генерального сек-
ретаря Пан Ги Муна к укреплению Организации 
Объединенных Наций на благо мира. Однако мы не 

можем представить себе более сильную Организа-
цию Объединенных Наций без сильной и эффек-
тивной Генеральной Ассамблеи. В связи с этим ак-
тивизация работы Генеральной Ассамблеи пред-
ставляет собой важный пункт в повестке дня ре-
формирования Организации Объединенных Наций, 
работа по которому еще не завершена. 

 Генеральная Ассамблея — это высший пред-
ставительный орган Организации Объединенных 
Наций. Универсальный членский состав делает ее 
самым авторитетным политическим органом Орга-
низации Объединенных Наций. Поэтому укрепле-
ние совещательных, директивных и представитель-
ных функций Генеральной Ассамблеи представляет 
для государств — членов Организации Объединен-
ных Наций задачу первостепенной важности. Без 
укрепления этих аспектов обеспечить активизацию 
работы Генеральной Ассамблеи будет невозможно. 

 В ходе встречи на высшем уровне 2005 года 
лидеры стран мира призвали к активизации работы 
и укреплению Генеральной Ассамблеи; мы с сожа-
лением вынуждены признать, что нам не удалось 
добиться прогресса в обеспечении активизации ее 
работы. Сегодня на ее функции посягают другие 
органы Организации Объединенных Наций, их 
узурпируют структуры, не относящиеся к этой Ор-
ганизации. Особую озабоченность вызывает расту-
щая активность Совета Безопасности по принятию 
резолюции нормативного характера, которые обыч-
но требуют рассмотрения в Генеральной Ассамблее. 

 Активизации работы Ассамблеи можно до-
биться, передав на ее рассмотрение ряд важных во-
просов. В частности, недавно состоявшееся меро-
приятие высокого уровня по изменению климата, 
проведенное по инициативе Генерального секрета-
ря, продемонстрировало, сколь многого Ассамблея 
может добиться, если ее внимание сосредоточено 
на самых актуальных международных проблемах. 
Ассамблея должна проводить подобные тематиче-
ские прения по основным вопросам на регулярной 
основе.  

 Непал поддерживает укрепление роли Канце-
лярии Председателя Генеральной Ассамблеи, а так-
же создание организационных механизмов, обеспе-
чивающих проведение более регулярных консуль-
таций между Председателем и главами других ор-
ганов Организации Объединенных Наций. Канце-
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лярии Председателя необходимо предоставить до-
полнительные ресурсы.  

 Мы подчеркиваем важность укрепления меха-
низмов осуществления решений Генеральной Ас-
самблеи. Мы также должны избавиться от дубли-
рующихся и устаревших мандатов.  

 Мы приветствуем продолжение прений по 
этому пункту повестки дня и назначение посредни-
ков. Непал обязуется работать с государствами-
членами на благо укрепления этого важного органа 
Организации Объединенных Наций. 

 Г-н Амил (Пакистан) (говорит по-английски): 
Делегация Пакистана хотела бы поблагодарить Вас, 
г-н Председатель, за созыв этих прений, посвящен-
ных вопросу активизации работы Генеральной Ас-
самблеи. Мы также присоединяемся к заявлению, с 
которым от имени Движения неприсоединения 
(ДНП) выступил представитель Алжира в качестве 
Координатора рабочей группы ДНП. Позвольте 
мне также воспользоваться этой возможностью 
для того, чтобы поблагодарить представителей 
Сан-Марино и Сенегала за активную работу в ходе 
шестьдесят первой сессии. Мы приветствуем при-
нятое Вами решение о назначении представителей 
Парагвая и Польши в качестве сопредседателей и 
надеемся, что они окажут содействие в руководстве 
нашей работой.  

 Мы также готовы принять конструктивное 
участие в прениях по этому важному вопросу в 
рамках нынешней шестьдесят второй сессии. При-
нятые по результатам наших прений решения 
должны учитывать интересы и озабоченности всех 
государств — членов Организации Объединенных 
Наций. Мы полагаем, что вопрос об активизации 
работы Генеральной Ассамблеи имеет политиче-
ский, а не процедурный характер. Там, где сущест-
вуют разногласия, наши коллективные усилия 
должны быть направлены на достижение консенсу-
са.  

 Пакистан озабочен тем, что закрепленная за 
Генеральной Ассамблеей в соответствии с Уставом 
роль и эффективность ее работы постепенно все 
больше и больше «размываются». Помимо этого, 
мы постоянно призываем к полному осуществле-
нию принятых ранее резолюций по вопросу об ак-
тивизации роли Генеральной Ассамблеи. Для того, 
чтобы эта работа принесла реальные плоды, наши 
консультации должны проходить в обстановке от-

крытости и транспарентности, обеспечивающей 
комплексный подход к решению стоящих перед на-
ми вопросов.  

 По результатам нашей работы в ходе шестьде-
сят первой сессии была принята резолюция 61/292, 
которая носит процедурный характер и направлена 
на решение двойной задачи: поручить Генерально-
му секретарю подготовить обновленный доклад о 
результатах осуществления резолюции 60/286, а 
также учредить в ходе шестьдесят второй сессии 
рабочую группу открытого состава. К сожалению, 
этот доклад государствам-членам пока так и не был 
предоставлен. При этом Секретариат даже не ука-
зал примерную дату его опубликования. В связи с 
этим мы будем вынуждены перенести рассмотрение 
этого документа в рамках Рабочей группы открыто-
го состава на более поздний срок. Мы хотели бы 
вновь выразить надежду на то, что Генеральный 
секретарь подготовит всесторонний доклад анали-
тического характера, разъясняющий причины, по 
которым происходит задержка в вопросе об активи-
зации работы Генеральной Ассамблеи.  

 Генеральная Ассамблея — это главный сове-
щательный, директивный и представительный ор-
ган Организации Объединенных Наций, которому 
должна быть предоставлена возможность эффек-
тивно играть возложенную на него центральную 
роль. В нашем все более глобальном и взаимозави-
симом мире многосторонний подход не только же-
лателен, он просто необходим. С учетом этого Ор-
ганизации Объединенных Наций представилась ис-
торическая возможность взять на себя ведущую 
роль в международных делах, однако ей это не уда-
ется сделать из-за расхождений в позициях госу-
дарств-членов.  

 Это означает, что активизацию работы Ас-
самблеи нельзя рассматривать только как проце-
дурный вопрос, касающийся лишь рационализации 
повестки дня, сокращения объема документации и 
улучшения методов работы. Реальной активизации 
работы Генеральной Ассамблеи можно добиться 
только в том случае, если все ее члены проявят по-
литическую волю и обеспечат выполнение Ассамб-
леей той роли и обязанностей, которыми она была 
наделена в соответствии с Уставом Организации 
Объединенных Наций. Не менее важно остановить 
и обратить вспять тенденцию по «размыванию» ро-
ли и авторитета Генеральной Ассамблеи, ответст-
венность за которую лежит в основном на Совете 
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Безопасности и в определенной степени на Секре-
тариате. 

 Наша делегация понимает под активизацией 
работы Генеральной Ассамблеи, прежде всего, ук-
репление ее авторитета и роли. Для решения этой 
задачи необходимо выполнить следующие неотъем-
лемые условия: во-первых, обеспечить полное со-
блюдение той роли и функций, которые лежат на 
Ассамблее в соответствии с Уставом; во-вторых, 
положить конец посягательствам Совета Безопас-
ности на вопросы, которые относятся к кругу веде-
ния Ассамблеи: в-третьих, все государства-члены 
должны вновь взять на себя политическое обяза-
тельство по выполнению решений Ассамблеи на 
неизбирательной и недискриминационной основе; 
и, наконец, предоставить адекватные финансовые 
ресурсы для осуществления всей деятельности в 
рамках вверенных мандатов.  

 Мы хотели бы предложить еще ряд идей для 
дальнейшего рассмотрения. Во-первых, Генераль-
ной Ассамблее должна быть предоставлена более 
значимая роль при рассмотрении и решении вопро-
сов, относящихся к поддержанию мира и безопас-
ности, например путем активизации таких давно 
существующих процедур, как «Единство в пользу 
мира» (резолюция 377(V)) и решения «забытых» 
проблем, относящихся к комплексным кризисным 
ситуациям, в том числе в рамках Экономического и 
Социального Совета, Комиссии по миростроитель-
ству и других действующих комиссий. 

 Во-вторых, в рамках Генеральной Ассамблеи 
можно было бы создать механизм наблюдения и 
осуществления в целях проведения обзора выпол-
нения различных решений и рекомендаций, прини-
маемых Ассамблеей. Этот механизм можно было бы 
также увязать с деятельностью по обзору мандата. 

 В-третьих, мы будем приветствовать проведе-
ние Генеральным секретарем регулярных брифин-
гов для Генеральной Ассамблеи. 

 В-четвертых, Генеральная Ассамблея должна 
более внимательно следить за дискуссиями Совета 
Безопасности и принимаемыми им решениями. 

 В-пятых, нам представляется совершенно оче-
видной необходимость укрепления роли Генераль-
ной Ассамблеи в деле финансового и администра-
тивного управления и надзора за всеми принимае-

мыми решениям и расходами Организации Объеди-
ненных Наций. 

 Мы признаем, что главной причиной сниже-
ния доверия к Ассамблее и эффективности ее дея-
тельности является невыполнение принимаемых ею 
резолюций и решений. В свое время мы уже пред-
лагали учредить некий механизм, который мог бы 
обеспечивать наблюдение за выполнением этих ре-
золюций. Мы хотели бы настоятельно призвать го-
сударства-члены более подробно изучить эту идею. 

 В качестве последнего замечания — по поряд-
ку, но не по важности — Пакистан хотел бы выра-
зить поддержку усилиям, направленным на укреп-
ление Канцелярии Председателя Генеральной Ас-
самблеи. Мы по-прежнему рекомендуем, чтобы Ге-
неральный секретарь информировал Председателя, 
по крайней мере, раз в два месяца о деятельности, 
осуществляемой во всех подразделениях Организа-
ции Объединенных Наций и, в частности, в Совете 
Безопасности. Председателя также следует наде-
лить полномочиями обращаться к председателям 
Совета Безопасности и Экономического и Социаль-
ного Совета, а также к Генеральному секретарю с 
просьбами о проведении специальных брифингов в 
отношении любой ситуации или по любому вопро-
су. Мы рекомендуем повысить координацию усилий 
в этой области. В рамках этих усилий Пакистан бу-
дет продолжать предпринимать конструктивные 
шаги в целях восстановления роли Генеральной Ас-
самблеи в качестве главного совещательного, ди-
рективного и наиболее представительного органа 
Организации Объединенных Наций.  

 Г-н Со (Гвинея) (говорит по-французски): 
Всестороннее рассмотрение путей и средств повы-
шения роли, авторитета, эффективности и дейст-
венности Генеральной Ассамблеи является главной 
задачей государств-членов нашей Организации. 
Г-н Председатель, наша делегация хотела бы выра-
зить Вам глубокую признательность за уделение 
должного внимания данному пункту повестки дня.  

 Мы хотели бы присоединиться к заявлению, с 
которым выступил представитель Алжира от имени 
Движения неприсоединения. 

 Прежде всего я хотел бы воздать должное Ра-
бочей группе и, в частности, двум координато-
рам — послу Баджи, Сенегал, и послу Бодини, 
Сан-Марино, — за плодотворные и неустанные уси-
лия, которые они приложили в ходе шестьдесят 
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первой сессии в период после марта 2007 года в це-
лях проведения консультаций, увенчавшихся в ав-
густе принятием на основе консенсуса резолю-
ции 61/292 о повышении эффективности деятель-
ности Генеральной Ассамблеи. 

 Несмотря на сложный характер этого вопроса, 
им удалось добиться существенного прогресса, и 
моя делегация с удовлетворением приветствует 
достигнутые ими результаты. Мы не можем не при-
ветствовать неуклонное укрепление центральной 
роли Генеральной Ассамблея в процессе реформы 
Организации Объединенных Наций и в выполнении 
решений, принимаемых конференциями и встреча-
ми на высшем уровне наших глав государств и пра-
вительств. Это содействует укреплению сотрудни-
чества и обеспечению большей сбалансированности 
между Генеральной Ассамблеей и другими главны-
ми органами — Советом Безопасности, Экономиче-
ским и Социальным Советом и Секретариатом — 
в рамках мандатов, возложенных на них Уставом.  

 Проведение тематических дискуссий по важ-
ным вопросам содействует укреплению взаимодей-
ствия и достижению согласия между государства-
ми-членами по важным, насущным вопросам суще-
ства и актуальным проблемам, касающимся широ-
кого диапазона областей, включая предотвращение 
и урегулирование кризисов, осуществление Целей в 
области развития, сформулированных в Декларации 
тысячелетия, борьбу с терроризмом, изменение 
климата, диалог между культурами и религиями и 
другие.  

 Активное участие неправительственных орга-
низаций, гражданского общества и частного сектора 
в процессе обмена идеями также содействует укре-
плению роли Генеральной Ассамблеи как универ-
сального представительного органа и главного со-
вещательного органа нашей Организации. Моя де-
легация также с удовлетворением отмечает укреп-
ление сотрудничества между Генеральной Ассамб-
леей и национальными и региональными парламен-
тами, в частности, по линии Межпарламентского 
союза. 

 Отмечая положительные и обнадеживающие 
аспекты процесса активизации работы Генеральной 
Ассамблеи, мы не должны забывать о препятствиях 
и серьезных проблемах, которые необходимо устра-
нить в целях придания достигнутому прогрессу не-
обратимого характера. В рамках этих усилий мы 

должны стремиться к достижению большей сбалан-
сированности между решениями, принимаемыми 
Генеральной Ассамблеей и Советом Безопасности, 
и ограждать первую от попыток последнего уще-
мить ее права. Мы должны вновь призвать Совет 
Безопасности представлять Генеральной Ассамблее 
обновленную информацию и более подробно ее ин-
формировать в отношении принимаемых им мер, а 
также периодически представлять доклады на рас-
смотрение Генеральной Ассамблеи в соответствии 
со статьями 15 и 24 Устава по профильным темам, 
касающимся актуальных вопросов, вызывающих 
озабоченность у международного сообщества. 

 Кроме того, активизация работы Генеральной 
Ассамблеи требует укрепления роли Канцелярии ее 
Председателя, а также накопления и наращивания 
ее институциональной памяти. Ассамблея должна, 
среди прочего, обеспечить наличие финансовых и 
людских ресурсов, необходимых для осуществле-
ния ее наиболее неотложных программ и практиче-
ских мер.  

 В том, что касается улучшения методов рабо-
ты Генеральной Ассамблеи, наша делегация надеет-
ся на продолжение работы по проведению обзора и 
рационализации повесток дня Генеральной Ассамб-
леи и ее главных комитетов. Генеральный комитет, 
являющийся главным консультативным органом 
Ассамблеи, должен активизировать свои усилия в 
целях вынесения кратких рекомендаций в отноше-
нии методов работы Ассамблеи в соответствии с 
резолюцией 58/316. 

 Все последующие меры и предложения по ре-
форме должны рассматриваться и приниматься на 
основе открытого, транспарентного и ориентиро-
ванного на конкретные результаты подхода в соот-
ветствии с приоритетными темами и целями Орга-
низации. 

 В заключение я хотел бы подчеркнуть, что вы-
полнение резолюций Генеральной Ассамблеи явля-
ется одним из главных условий активизации ее ра-
боты. В этой связи я хотел бы призвать Секретариат 
продолжать предоставлять полезную информацию о 
ходе осуществления резолюций, принимаемых в 
этой области, в частности, посредством обновления 
его превосходного доклада (A/61/483) в соответст-
вии с резолюцией 61/292 от 2 августа 2007 года.  

 Я приветствую назначение наших коллег из 
Польши и Парагвая в качестве координаторов Рабо-
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чей группы открытого состава по активизации ра-
боты Генеральной Ассамблеи и хочу заверить их в 
сотрудничестве нашей делегации. 

 Г-н Наталегава (Индонезия) (говорит по-анг-
лийски): Г-н Председатель, мы хотели бы выразить 
Вам признательность за созыв этих дискуссий, по-
священных приоритетным направлениям деятель-
ности органа, который наилучшим образом отража-
ет устремления международного сообщества стран. 
Мы также хотели бы выразить благодарность по-
стоянным представителям Сенегала и Сан-Марино 
за их важную работу в качестве координаторов в 
укреплении роли и авторитета Генеральной Ас-
самблеи. 

 Наша делегация поддерживает усилия, на-
правленные на укрепление роли и авторитета Гене-
ральной Ассамблеи. Мы присоединяемся к заявле-
нию, с которым выступил представитель Алжира от 
имени Движения неприсоединения. 

 Усилия по активизации деятельности Гене-
ральной Ассамблеи должны быть направлены на 
укрепление ее роли в качестве главного совеща-
тельного, директивного и представительного органа 
Организации Объединенных Наций. Мы высоко 
оцениваем усилия по расширению полномочий Ге-
неральной Ассамблеи и повышению эффективности 
ее деятельности, однако активизация деятельности 
Ассамблеи будет возможна лишь при условии при-
менения должного подхода к решению ряда осно-
вополагающих вопросов. Осуществление резолю-
ций Генеральной Ассамблеи является очевидной 
необходимостью. Поэтому в этом направлении 
должны быть приняты решительные меры. Разуме-
ется, необходимо обеспечить скорейшее и полное 
осуществление всех предыдущих резолюций Гене-
ральной Ассамблеи, посвященных активизации ее 
деятельности.  

 Для обеспечения такой активизации потребу-
ется также пересмотреть основанные на принципе 
взаимодополняемости отношения между Генераль-
ной Ассамблеей и Советом Безопасности в духе 
партнерства и полного уважения полномочий этих 
двух органов, возложенных на них Уставом. Акти-
визации деятельности Генеральной Ассамблеи 
должна также помочь ей более оперативно решать 
важные международные проблемы. Мы приветству-
ем внедрение практики проведения тематических 
обсуждений. Такая практика способствует расши-

рению предметного диалога и сотрудничества меж-
ду Ассамблеей и Экономическим и Социальным 
Советом, цель которого — расширение совместной 
деятельности. Недавно учрежденные Комиссия по 
миростроительству и Совет по правам человека ну-
ждаются в поддержке и руководстве со стороны ак-
тивизировавшей свою деятельность Ассамблеи для 
выполнения поставленных перед ними трудных за-
дач.  

 Необходимым условием успеха является поли-
тическая воля, и государства-члены должны реши-
тельно ее продемонстрировать, укрепив Генераль-
ную Ассамблею. Индонезия поддерживает ранее 
принятые Генеральной Ассамблеей резолюции об 
активизации ее деятельности и призывает к их пол-
ному выполнению. Мы разделяем озабоченность 
делегаций, считающих, что с годами роль Ассамб-
леи стала менее значимой и что ее необходимо по-
высить и привести в соответствие с прописанным в 
Уставе мандатом. Моя делегация поддержит приня-
тие новой, содержательной и всеобъемлющей резо-
люции по данному вопросу. 

 Переходя к следующему вопросу, хочу сказать, 
что, по нашему мнению, резолюции Ассамблеи 
должны быть более четкими и ориентированными 
на конкретные действия. Мы должны эффективно 
планировать и организовывать свою работу в раз-
личных комитетах и, в том числе, проводить целе-
направленные обсуждения. Следует избегать повто-
ров и дублирования мандатов. Однако рационали-
зация работы Ассамблеи не должна осуществляться 
в ущерб решению важных основополагающих во-
просов. 

 Индонезия вновь заявляет о готовности со-
трудничать и оказывать поддержку в проведении 
всеобъемлющей и значимой реформы Генеральной 
Ассамблеи, нацеленной на активизацию ее работы. 
 

  Заседание закрывается в 13 ч. 05 м. 


